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Всекитайскому собранию народных представителей

Все силы и средства^— на быстрое завершение уборки урожая
Претворяя в жизнь ветчественную 

программу крутого подъема сельского хо
зяйства. колхозы и МТС области добились 
в текущем году значительного повышения 
урожайности всех сельскохозяйственных 
культур. Многие колхозы собирают стопу
довый урожай зерновых культур на боль
ших площадях. Намолот зерна в колхозах 
Галкинской МТС составляет в среднем по
19,4 центнера с гектара, в колхозах Во- 
роновской МТС —  по 17 центнеров.

В ряде колхозов передовые комбайнеры 
намолачивают с каждого гектара по 30 и 
более центнеров я|ровых зерновых куль
тур. Выращен хороший урожай льна, кар. 
тофеля и других культур.

Но этот богатый уролгай во многих кол. 
хозах области из-за медленных темпов 
уборки находится под угрозой больших 
потерь. Основные массивы яровых хлебов 
до сих пор не убраны. Яровые культуры 
перестаивают и осьшаются. Дальнейшая 
затяжка с уборкой может привести в то
му, что урожай на больших площадях по
падет под первые снегопады.

Ввиду запоздалого созревания хлёбов и 
дождливой погоды уборку урожая прихо
дится вести в- трудных условиях. Многие 
колхозы и МТС оказались не подготовлен, 
чыми организованно вести уборку в этих 
условиях. Остро сказывается неподгото®- 
ленность простейших средств уборки. Ма
ла мощность сушильного хозяйства. Недо
статочно зерноочистительных машин и 
врытых навесов. И в хо'де уборки, когда 
эти недостатки резко сказались на темпе 
уборочных работ, мер в их устранению не 
принимается. Некоторыми руководителями 
МТС и колхозов, партийных и советских 
органов допущена серьезная ошибка в том, 

•  ф о  с первых дней уборки урожая не ис- 
11ользовались простейшие средства, сдер- 

.живались темпы уборки и комбайнами из. 
ва плохой овганизации подработки и суш
ки зерна. Недо10ценва уборки урожая про
стейшими средствами до сих пор продол
жается в Еожевниковсвом, Чаинсвом, Ту- 
ганском и ряде других районов. Возлагая 
надежды на уборку всего урожая только 
комбайнами, когда сроки уб'орви остаются 
крайне ограниченными, руководители та
ких районов, МТС и колхозов обрекают 
урожай на огромные потери.

Серьезным недостатком в проведении 
уборки урожая является то, что руководи
тели колхозов не обеспечивают умелого, 
1троизводительного использования техники 
и рабочей'силы. В колхозах много работ, 
которые можно вести при любой погоде. 

-Между тем часто во время остановки 
комбайнов из-за плохой погоды люди, об
служивающие их, сидят без дела. Они не 
используются на уборке урожая простей
шими средствами, на тереблении льна, на 

■ подработке зерна и т. д.
Еолхоз имени Сталина, Асиновского 

района (председатель В. С. Масленников), 
находился в таких же трудных условиях, 
^.ак и Bice колхозы области. Однако уме- 
.шя организация уборочных работ, произ
водительное использование техники и ра
бочей силы позволили колхюу убрать в 

\два раза больше зерновых, досрочно выпол
нить план хлебозаготовок, своевременно 
вытеребить весь лен и более половины об. 
молотить и разостлать его на стлища bi 
- учшие сроки. Сейчас колхоз уже поднима. 
j r  поспевшую тресту, в ближайшие дни 
закончит уборку урожая зерновых.

Для того, чтобы без потерь убрать бо
гатый урожай в ближайшие 15— 20 дней, 
необходимо добиться производительного ис
пользования всей техники и (рабочей си
лы, вести уборку урожая высокими темпа
ми при любой погоде. Еомбайны и при 
этих условиях играют решающую роль. 
Ими надо убирать не только в дневное 
время, но и ночью, для этого они должны 
быть оборудованы освещением. Чтобы про

изводительно использовать комбайны, не
обходимо оборудовать их приспособления
ми для уборки влажных и полеглых хле- 
бов,_̂  как это сделано комбайнером Чилий
ской МТС Захаром Ходоренко. Прежде все
го должны быть использованы все имею
щиеся эксцен’прикоБые мотовила, а там, 
где их нет. на всех комбайнах на лопасти 
мотовила прибить планки с деревянными 
зубьями. Опыт многих комбайнеров пока
зывает, что применение таких приспособ
лений позволяет более высококачественно 
убирать полеглые хлеба.

Одновременно с производительным ис
пользованием комбайнов надо без промед
ления пускать на уборку урожая все 
простейшие средства— жатки, сенокосил 
ки, оборудованные жатвенными приспо
соблениями, а также косить хлеба вруч
ную косами, оборудованными грабками. 
Особенно целесообразно широко использо
вать на уборке полеглых хлебов конные 
сенокосилки, которые позволяют убирать 
хлеба на низком срезе и не допускать по
терь.

Сжатые простейшими машинами хлеба 
в зависимости от условий следует в одних 
случаях вязать в мелкие снопики и ста
вить в суслоны; в других— устанавливать 
несвязанными в шатры. Для этого надо 
заготовить мелких колышков и жердей и 
установить их на поло1се, а после просуш
ки в шатрах свозить хлеб и обмолачивать: 
в-третьих, когда позволяет сушильное хо
зяйство, нужно сразу молотить и просу
шивать зерно.

Широко применяя простейшие средства, 
колхозы (будут быстрее вести уборку и 
лучше сохранять зерно. Нельзя убирать 
простейшими средствага перестоявший 
овес. Чтобы избежать больших потерь от 
осыпания, такой овес надо убрать комбай
нами.

Скопление большого количества влажно
го зерна требует увеличения пропускной 
способности сушилок. Для этого, наряду с 
производительным использованием имею
щихся сушилок за счет их механизации, 
уплотненной круглосуточной работы нуж
но быстро построить и оборудовать прими
тивные подовые сушилки или сушилки 
типа овинов и риг.

В условиях дождливой погоды создались 
еще большие, чем с зерновыми культура
ми, трудности с обмолотом льна. У выте
ребленного и долго находящегося под дож
дями льна начинают плесневеть и пор
титься семена. Чтобы избежать этих по
терь и снижения посевных качеств льно
семян, надо быстрее вести обмолот и орга
низовать подсушку семян. При дождливой 
погоде следует снопы льна с семенных 
участков свозить под специально устроен, 
ные навесы, расставлять и развешивать 
их для просушки на два-три дня и потом 
обмолачивать.

При всех трудностях колхозы и МТС 
области имеют возможность быстро и без 
потерь убрать богатый урожай, сберечь 
его от потерь и порчи. Нужны только уме
лое, оперативное руководство уборочными 
делами, изыскание всевозможных путей 
для быстрой и качественной уборки, 
напряженная (работа каждого колхозника и 
механизатора.

Надо улучшить массово-политическую 
работу среди колхозников и механизато
ров, мобилизовать их на успешное выпол
нение принятых обязательств в социали
стическом соревновании за достижение 
крутого подъема всех отраслей сельского 
хозяйства. Долг партийных и советских 
организаций в эти дни— конкретно и опе
ративно руководить каждым участком 
уборочных работ, добиваться того, чтобы 
опыт передовиков у(борки широко внедрял
ся на уборке урожая и хлебосдаче.

Президиум Верховного Совета Союза Советских Социали
стических Республик горячо приветствует первую сессию 
Всекитайского собрания народных представителей.

(Всекитайское собрание народных представителей начинает 
свою работу в условиях, когда китайский народ, возглавляе
мый коммунистической партией, добился выдающихся 
успехов в политическом, экономическом и  культурном 
строительстве.

Закончившиеся недавно всеОбпдие выборы э  собрания на
родных представителей всех ступеней вплоть до Всекитай
ского собрания народных представителей явились новым 
свидетельством активного участия народа Еитая в управле
нии своим народно-демократическим государством. Выборы 
показали, что народно>-демократическая власть в Еитайской 
Народной Республике пользуется всенародной поддержкой.

Первая сессия Всекитайского собрания народных нред- 
ставителей, которая собралась, чтобы принять народную

конституцию, закрепляющую плоды длительной героической 
борьбы китайского народа за национальную независимость, 
демократию и  социализм, является выдаюпхимся событием 
в жизни китайского народа.

Президиум (Верховяото Совета СССР от имени всего со
ветского народа выражает Всекитайскому собранию народ
ных представителей и в его лице —  братскому китайскому 
народу свое глубокое уважение и желает успехов в ©го 
борьбе за величие и  расцвет народного китайского госу
дарства.

Да здравствует нерушимая дружба народов Советского 
Союза и Е'итайской Народной Республики.

Президиум Верховного Совета 
Союза Советских Социалистических Республик.

Москва, Еремль, 17 сентября 1954 года.

Кол«оз(>( и совхозы TaMdOBCHOii области досрочно 
выполнили план хлебозаготовон

Еолхозы и- совхозы Тамбовской области, 
претворяя в жизнь исторические постанов
ления ЦЕ ЕПСС и Советского правитель
ства по дальнейшему развитию сельского 
хозяйства, досрочно выполнили государ
ственный план заготовок и закупок хлеба. 
Государству сдано хлеба больше прошлого 
года на 10 миллионов 200 тысяч пудов. 
Важнейшей продовольственной культу
ры— пшеницы сдано больше прошлого го
да на 1 миллион 200 тысяч пудов и про
са на 300 тысяч пудов. Еолхозы обеспе
чили себя семенами зерновых культур па 
весенний сев 1955 года, продолжают сда

чу зерна в порядке государственных заку
пок, засыпают фуражные и страховые 
фонды, выдают хлеб ва трудодни колхоз
никам и механизаторам.

В целях получения высокого урожая в 
будущем году колхозы и совхозы в луч
шие агротехнические сроки выполнили 
план посева озимых культур на 103 про
цента. Озимых посеяно (больше, чем в про
шлом году, на 19,4 тыс. гектаров. Посев 
озимых культур проведен по ранним и 
черным парам, перекрестным и узкоряд
ным способами посеяно 200 тысяч гекта
ров.

Г А ЗИ Ф И К А Ц И Я  М Т С
ТАМБОВ, 18 сентября. (ТАСС). Мор- 

шанская МТС ведет большое строительст
во. Хозяйственным способом сооружают
ся котельная, автогараж, столовая, жилые 
дома. Шеф станции— коллектив четвертого 
района газопровода Саратов— ^Москва решил 
газифицировать МТС, смонтировать маги

страль, аппаратуру. Началась прокладка 
газопровода к компрессорной ставпии. 
Газ подЕодится к строящейся котельной, 
что позволит осуществить центральное 
отопле1Нив ряда бытовых объектов —  об
щежития, столовой, конторы, жилых до
мов.

Колхозы и совхозы Хакассии подняли 235 тысяч 
гектаров целины

АБАЕАН. (Хакасская автономная об
ласть), 17 сентября. (ТАСС). Еолхозники 
и механизаторы области подняли 235 ты
сяч целинных и залежных земель —  па

20 тысяч гектаров больше запланирован
ного. Подъем целины продолжается. Еол
хозы включают в свои севообороты еще 
30 тысяч гектаров новых земель.

470 центнеров зерна 
намолочено за день
Еомбайнер Митрофановской МТС тов. 

Ширяев, работая на полях сельхо1зартела 
имени Сталина, Аожновского райО'Ла, (ис- 
по'льзует каждый час погожего времени, 
систематически перевыполняет дневные 
нормы. Например, 14 сентября тов. Ши
ряев убрал 16 гектаров и  намолотил 470 
центнеров зерна.

Немного отстает от него комбайнер тов. 
Раздобурдин, работающий в этом же кол
хозе. 14 сентября он убрал 13 гектаров 
и намолотил 379 центнеров зерна.

По итогам на 15 сентября тов. Ширяев 
занял второ© место в соревнов'ании ком
байнеров области. От Захара Ходоренко, 
удерживающего первое место, тов. Ширяев 
отстал только на 5 гектаров, а по намо
лоту —  на 394 центнера. Если в теку
щей пятидневке тов. Ширяев еще 1бо.тее 
усилит темпы' работы, он имеет вс© воз
можности выйти на перво© место по о(б- 
ласти.

Первая заповедь 
выполнена

с  большим напряжением работают в 
эти дни колхозники нашей сельхозартели 
вместе с механизаторами Тунгусовской 
МТС. Е 15 сентября колхоз досрочно рас
считался с государством по поставкам 
хлеба.

Что же обеспечило досрочное выполне
ние плана хлебозаготовок? Правильная 
организация труда колхозников и механи
заторов. До начала уборки мы разработа;1и 
графики сушки зерна, четко распланиро
вали работу автотранспорта. Было решено 
все сухое зерно немедленно вывозить па 
заготпункт. В го же время на полную 
мощность загрузить все зерносушилки.

На производственных совещаниях кол
хозники взяли конкретные обязательства 
по быстрейшему завершению всех полевых 
работ.

Главное внимание колхозники обращают 
на то, чтобы быстрее снять хлеб с корня.

На полях работают 7 комбайнов. Ком
байнеры используют каждый час погожего 
времени. Лучших показателей добшлея ком
байнер А. Птиченко. Комбайном «Стали- 
нец-6» ОН убрал более 150 гектаров и на
молотил около 2.000 центнеров хлеба.

Партийная организация и правление 
колхоза, учитывая, что-в условиях'неблаго. 
приятной погоды только на комбайны на
деяться нельзя, решили использовать на 
косовице простые уборочные машршы. Сей
час на полях работают шесть переоборудо
ванных сенокосилок. Среди машинистов 
организовано социалистическое соревнова
ние за перевыполнение дневных норм вы
работки. Первенство удерживает машинист 
А. Юрченко. Он ежедневно выкашивает 
по 4 гектара при норме 3,5 гектара. Го
рячее соревнование развернулось среди вя- 
зальщиц снопов. Многие колхозницы, при
меняя звеньевой метол вязки снопов, свя
зывают по 1 .200— 1.500 снопов за день. 
ВольшинстБо сноповязальщиц перевыпол
няет нормы. Так, тт. А. Еруиенш, В. Го- 
рельская, А. Скренис связывают по 800—  
900 снопов при норме 600.

Уборка хлеба простыми машинами по
может сократить сроки косовицы, сберечь 
хлеб от перестоя и осыпания на корню.

На всех, участках уборки . ко1Лхозники 
трудятся дружно, стремятся выполнить 
взятые обязательства. Заслуженным ува
жением у колхозников пользуются су
шильщики тт. Архипенко, Панченко, Бн- 
банина. Они хорошо организовали работу 
сушильного хозяйства, систематически 
выполняют норму на сушке зерна на 150 
процентов.

В досрочное выполнение плана хлебоза
готовок вложена большая доля труда шо
феров, занятых на вывозке хлеба. 
Тт. Алексеев, . ГильдСбрант днем и ночью 
вывозят зерно на заготовительный пункт.

В социалистическом соревновании за 
сжатые сроки уборки урожая среди поле
водческих бригад ко.дхоза первое место за
нимает бригада М  1, где бригадиром 
Ф. С. Берестнева. План уборки урожая 
бригада выполнила больше чем на 60 
процентов. Ей вручено переходящее крас
ное знамя правления и парторганизации 
колхоза.

Правление колхоза строго с.ледит за 
темпами и качеством полевых работ. Каж
дую декаду мы проводим совещания акти
ва с участием механизаторов и руководи
телей МТС, на которых подводим итоги ра
боты за декаду, вскрываем недостатки и 
намечаем конкретный план работы на 
следующую декаду. На последнем совеща
нии актива ю  наметили завершить хле
бозаготовки к 15 сентября, а к  20 сен
тября полностью засыпать семена для по
сева в 1955 году. Слово с делом у нас не 
расходится.

Колхоз сейчас продолжает сдавать хлеб 
государству в счет натуроплаты по предъ
явленным счетам МТС.

Наряду с уборкой урожая колхоз в сроки 
справляется с другими полевыми рабо
тами. Механизаторы полным ходом ведут 
вспашку зяби. План зяблевой пахоты кол
хоз выполнил на 50 пронентов.

Г. молькин,
председатель колхоза имени Моло

това, Молчановского района.

ЗА УСПЕШНОЕ ВЫПОЛНЕНИЕ ПЛАНА ХЛЕБОЗАГОТОВОК НА 
ОБЛАСТНУЮ ДОСКУ ПОЧЕТА ЗАНОСЯТСЯ:

1. Колхоз имени Сталина, Асиновского района (председатель 
колхоза тов. Масленников), выполнивший годовой ''план хлебоза
готовок к  1 сентября 1954 года. Еолхоз закончил теребление, об
молот и расстил льна с площади 145 гектаров^.

2. Колхоз «Комсомолец», Асиновского района (председатель тов. 
Еливинский, секретарь парторганизации тов. АнкудовичЕ выпол
нивший годовой план хлебозаготовок к 10 сентября 19о4 года.

3. Колхоз имени Калинина, Зырянского района (председатель 
тов. Степичев), выполнивший план хлебозаготовок к 15 сентября 
1954 года. Еолхоз продал в госзакупки 254 центнера зерна.

4. Колхоз «Объединение», Томского района (председатель тов̂ . 
Чириков, секретарь парторганизации тов. Афонин), вйполнпвшии 
план хлебозаготовок.

5. Колхоз «Передовик», Томского района (председатель тов. Шу
милов, секретарь парторганизации тов. Галуза), выполнивший 
план хлебозаготовок на 110,8 процента.

6. Колхоз «Красный Октябрь», Парабельского района (председа
тель тов. Проскурин, секретарь парторганизации тов. Дунец), вы
полнивший план хлебозаготовок к 15 сентября 1954 года, закон
чивший уборку зернобобовых культур на всей площади.

7. Колхоз имени Ворошилова, Шегарского района (председатель 
тов. Еромин, секретарь парторганизации тов; Евсеева), выполнив
ший план хлебозаготовок к 15 сентября ва 101 процент. Еолхоз 
продал в госзакупки 150 центнеров зерна, убрал урожай зернооо- 
бовых культур на 70 процентов.

Повсеместно начать 
копку картофеля

в ход пущены картофелекопатели
ТУГАН. (По телефону). Несколько кол

хозов района приступили в уборк© карто
феля. В сельхозартелях имени Василев
ского, «Советская Армия», имени Сталина, 
имени Еирова и жмени Хрущева убраны

первые гектары картофеля.
В сельхозартелях имени Васжлерского 

и имени Хрущева, обслуживаемых Туган- 
ской МТС, уборка картофеля ведется дву
мя картофелекопателями.

Начали уборку картофеля
МОЛЧАНОВО. (По телефону). Еолхозни. 

ки сельхозартели имени Сталина одновре
менно с уборкой зерновых и технических 
культур полным ходом ведут копку кар
тофеля. На этой работе ежедневно заня
то 25— 30 человек. Большую помощь 
колхозштвам оказыйает группа студентов 
медицинского института.

Е 15 сентября колхоз убрал 8 гектаров 
картофеля. Урожай хорош. Весной колхоз
ники посадили картофель квадратно-гнез
довым способом на землях, расположенных 
в пойме речки Татош. За картофелем был 
организован хороший уход. Сейчас в сред

нем с каждого гектара колхозники собира
ют по 190^— -200 центнеров картофеля.

Правление колхоза позаботилось о со
хранности выкопанного картофеля. В кол
хозе вновь построено большое картофеле
хранилище и заканчивается строительство 
шорого картофелехранилища.

*■?
В соревнующ«М1Ся с колхозом ' имени 

Сталина колхозе имени Молотова тоже на
чата уб'орка картофеля. На ней занято 35 
колхозников и студентов мединститута, 
работающих в артели. В первый день уб- 
РЗ-но около 2 гектаров картофеля.

Чего выжидают в Пышкино-Троицком
районе?

Большинство КО'ЛХОЗОВ Пышкино-Тронц- ' 
кого района нынче вырастило хороший 
урожай картофеля. Об этом краслоречиво 
гово'рят результаты, первых дней убо|рка 
этой культуры. Например, в полеводче
ской бригаде тов. Шжмана из колхоза име
ни Сталина с каждого гектара накапыва
ют по 500 центнеров картофеля сорта 
«берлихинген». Такой урожай вырос там, 
где картофель был посажен квадрат- 
но-гнездо1вым спо'Собом.

По 270 центнеро1В с гектара накапыва
ют картофеля ч-телы третьей полеводче
ской бригады колхоза «Пролетарская кре
пость». Хороший урожай картофеля выра
щен и Б остальных бригадах этого колхо
за. Еолхозники этой сельхозартели пол
ным ходом развернули его уборку.

Начали копку картофеля в сельхозарте
ли имени Ерупской.

Однако многие сельхозартели района 
недопустимо медлят с .началом уборки 
ка.рто^ля. Правления .колхозов «Вторая 
пятилетка», имени Хрущева не ■ учли 
горьких уроков .НРО.ШЛОГО года, когда из- 
за затяжки уборки картофеля и плохой 
организации труда колхозников карто
фель со знач1ительной площади пришлось 
убирать из-под снега. В колхозе «Вторая 
пятилетка» О1коло половины гектара кар
тофеля так и осталось неубранным. Еще 
не приступи.* К копке картофеля эти 
колхозы и нынче.

Не убирается ка.ртофель и в колхо.зе 
«Путь к социализму», в оедьхозартеж 
«Путь к коммунизму» из 20 гектаров 
убрано всего лишь 0,50, гектара карто
феля.

Правления ряда колхозов затяяжу коп
ки карто|феля о(бъясняют плохими погод
ными условиями. Но ведь время не ждет. 
Запаздывание с уборкой картофеля неми
нуемо ведет К потерям его, к еще большрш 
затрата.м рабочей силы. Надо сейчас в 
каждом колхозе организовать дело гак, 
чтобы весь картофель выкопать до на
ступления холодов. Но мало во-время вы-, 
копать картофель, надо до единого клубня 
сохранить выращенный урожай.

Необхо|Димо в первую очередь засыпать 
семенной картофель. Нельзя дальше ми

риться с т ш . 'ч т о  колхозы весно.и поку
пают семенной картофель на стороие. В 
этом году правления колхозов должны в 
первую очередь позаботитвея о сохране- 
ЯИ1И семенного материала. Нужны хороши© 
картофелехранилища как для семенного, 
так и для продово.1ьстве|нно1го ка.ртофеля. 
А как показывают факты, далеко ие bic© 
колхозы района подготовили достаточное 
количество овощехравилищ. Еолхоз имени 
Сталина под посев картофеля будущего 
года доллоен засыпать 1.350 центнеров 
семенного материала. Хранилищ© в колхо*- 
эе нм1еется только на 700 центнеров. 
Больше чем цоловину семенного п весь 
кормовой картофель -засыпать некуда.

(Два овощехраГвилища емкостью по 500 
центнеров каждоэ построил нынче .колхоз 
имени Хрущева, но они не вместят уро
жай, с имеющихся 35 гектаров посева 
картофеля, а ведь в прошлом году только 
из-за отсутствия хранилища в колхс®е 
было заморожено и непорчено 2 тысячи 
центнеров картофеля.

Из-за отсутствия хранил1жщ много кар
тофеля было да.мороже(но в колхоза1Х «Про- 
.TierapcKafl крепость», «Путь Ильича».

Больше месяца тому назад -колхозники 
колхоза «Путь ’ Ильича» указывали лраз- 
лению арте.*  на необходимость построй
ки храни.л)ища для карто-феля. Однако 
праалени© не сумело организовать эту ра- 
богу, и урожа,й картофеля, особенно семен
ного, хранить негде. Е уборке .ка-ртофеля 
в этом -колхозе приступили, но оставляют 
его опять на полях.

Не увозится с полей выкопанный кар
тофель в колхозах имени Сталина и име
ни Еалинина.

Уборка картофеля —  трудоемкая pai6o- 
та. Чтобы быстро и  без потерь собрать 
весь выращенный урожай, надо привлечь 
к ОТОЙ работе всех трудоспособных кол
хозников, подростков и престарелых. Ор
ганизовать дело так, чтобы все они еже
дневно выполняли задания.

Требуется, чтобы правления и партор
ганизации колхозов уборку картофеля 
взяли под свой контроль и оперативно 
руководили этим важным делом.

П. ПОПОВ.

Научно-атеистическая
пропаганда

К А Ш А , 17 сентября. (ТАСС). Сегодня 
закончился организованный Еалуж-еким 
обкомом КПСС 'Семинар декторбв-общест- 
венников по вопросам научно-атеистиче
ской пропаганды. В нем приняли участие 
около 200 учителей, врачей, агрономов, 
инженеров, работников культурно-просве
тительных учреждений.

Ученые Москвы и лекторы областного 
центра про'читалн для участников семина
ра лекции; «Марксизм-ленинизм о рели
гии», «Коммунистическое воспитание и 
преодоление религиозных предрассудков и 
суеверий», «Кла-ооовая сущность христи
анства», «Происхождение земли и пла
нет», «Зарождение жизни на земле» и на 
другие темы. Чтение их оопров'ождалось 
демонстрацией научно-популярных филь
мов.

Лекторы - общественники обменялись 
опытом и внесли ряд предложений по 
улучшению пропаганды естественно-науч
ных знаний и здорового быта трудящихся.

Дли МТС деллнных 381([ель
АСТРАХАНЬ, 18 се агя б и . (ТАСС).

Астраханский ремонтный завод Министер
ства сельского хозяйства РСФСР выпо.лнил 
девятимесячный план выпуска продукции.
За последние два-три. года этот завод стал 
крупным промышленным предприятием 
области. Оснащенный первокла-осным обо
рудованием, он не только выполняет ре
монтные работы, но и выпускает новую 
продукцию. Отсюда на целинные земли 
отправляются зернопульты, цистерны 
большой емкости. МТС страны ^получают ' 
пневматически© молоты с маркой Астра
ханского ро-монтного завода. Сейчас здесь 
начато производство специальных прессов 
для изготовления камышитовых плит, ис
пользуемых в строительстве животновод- 
чоских помещений.

Подведя итоги работы за девять меся
цев, коллектив завода включи.ися в пред
октябрьское социалистическое соревнова
ние. Принято обязательство годовой план 
завершить к  седьмому ноября, на шесть 
процентов снизить себестоимость выпуска- , 
емой продукции.

О пы т ная ст анция  
в к о л хо зе

БАЛАЕЛЕЯ. (Харьковская область), 
18 сентября. (ТАСС). В сельхозартели 
имени Молотова, Балаклейского района, 
создана сельскохозяйственная О'пытная 
станция. Директором ее назначен лучший 
опытник области, заведующий Домом сель
скохозяйственной культуры этого колхоза 
М. С. Вербицкий. В качестве научных со
трудников приглашены агроном Харьков
ской оелекционной станции И. В. Солод- 
кий и зоотехник Украинского научно-ис
следовательского института животноводст
ва И. Я. Тараненко.

В беседе с корреспо1НдеБТОм ТАСС тов. 
Вербицкий сообщил:

—  Замечательные достижения шадрин- 
ских хлеборобов, применяющих новую сис
тему обработки почвы и посева, предло
женную полеводом Т. С. Мадьцевы51, глу
боко заинтересовали и наших колхозников.

По реШ'ению правления ьюлхоза для 
опытов отведен в  общем полевом севообо
роте большой массив земли. На нем мы 
изучим сравнительную эффективность раз
личных сцоеобов обработки почвы и посе
ва; по системе Мальцева, по системе, 
обычно применяемой в ваших краях, а 
та.кже в сочетании некоторых мальцевских 
приемов с местными.

В виде опыта мы посеяли около 55 
гектаров озими по взлущенной стерне без 
перепашки. Площадь в 50 гектаров свек
ловичных плантаций после уборки кор
ней останется невспаханной ж весной, 
после тщательной культивацрш будет за
сеяна пшеницей. Часть паров на опытном 
ноле намечено вспа.хагь на глубину до 40 
сантиметров без предплужников и отва
лов.

Лесопункт-школа
МАТРОСЫ. (Еарело-Финская ССР)., 

18 сентября. ’(ТАСС). Лесопункт Матросы 
изв'естен в Еарело-Финской ССР не только 
как перздовог предприятие, но н как 
учебная база, где готовятся сотни лесоза
готовителей высокой ква.тификации.

Пять лет назад здесь была создана пор. 
вая в республике школа. Сейчас на де
лянках почти всех леспромхозов респуб
лики работают сотни высококвалифициро
ванных рабоч'их, окончивших Матросскую 
школу механизаторов.

Лесопункт-школа имеет восемь учеб
ных 'прелевочных тракторов, несколько пе
редвижных эл'ектростанций, высокочастот
ные электропилы. В хорошо оборудован
ных мастерских учащиеся осва.ивают сле
сарное дело. Преподавание теоретических 
предметов ведут опытные мастера .лесоза
готовок.

ПроизБОдств'енную практику учащиеся 
проходят на делянках .лесопункта.

На днях здесь заканчиваются в ы п ^ к - 
ные экзамены очередного, пятого набора 
учащихся. На лесные делянки республики 
школа направляет новый отряд трактори- 
стов-трелевщиков, мотористов электропил.

Д л я  перевозом зерна  
с ц е л и нны х земель

МИНСЕ, 17 сентября. (ТАСС). Еоллек- 
тив Белорусской железной дороги г(отовит 
к отправке в районы освоения новых зе
мель шесть тысяч порожних вагонов .для 
перевозки зерна нового урожая. В сеитяб. 
ре белорусские железнодорожники ка:клые 
сутки посылают по 200 порожних ваго
нов. Скорость составов, отправленных в 
сентябре со станции Минск, превысила 
700 километров в сутки при норме 450.
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я Воокфосенье, 19 сентяйфя 1954 г. 186 '9524У ^

Н А  В Т О Р О М  П Л А Н Е
Когда в к.р-ивопюивск1гх колхозах за

ходит речь о выполнении постановлений 
пд.ргии и правительства по крутому подъ
ему сельского хозяйства, то, прежде всего, 
перечисляются гектары вновь освоенных 
пашен, оснащенность МТС механизмами, 
урожайшсть в лучших колхозах. В конце 
произносятся довольно неопределенная 
фраза: «Достигнуты некоторые сдвиги так
же в о6.тасти животноводства...».

Между тем, животноводство в районе 
является наиболее отстающей отраслью 
хозянстЕа и нуждается в особом внима
нии. На каждые 100 гектаров пашни, 
лугов и пастбищ в район© приходится 
всего лшпь 9,8 головы крупного рогатого 
скота, в том Ч1ИСЛ© 3 коровы. В ряде кол
хозов эти дапны© па.дают до 1,7— 1,8 ко
ровы яа  каждые 100 гектаро® пашни, лу- 
тоБ и пастбищ.

Бухгалтерия Кривошеииской МТС сдела
ла интеросный подсчет по колхозам своей 
зоны, суммируя хозяйственные показатели 
колхозов еще до их укрупнения. Оказа
лось, что средние надои молока и настри
ги шерсти за последни© пять лет падали 
вниз, обще© количество го.Д|ОВ скота в ря
де колхозов снизилось. Если доходы от 
полеводства во Bicex колхозах зоны МТС 
поднялись за 5 лет с 400 тысяч до по
лутора миллионов рублей, то доходность 
лгивотно'водства поднялась лишь от 400 
тысяч до 700 тысяч ру'^блен, и то за счет
3— 4 наиболее мощных хозяйств.

И хотя в отдельных колхозах налицо 
серьезное укреплешде общественного жи
вотноводства, хотя в районе немало пере
довых доярок, телятниц, свинарок и чаба
нов, —  мы вправе говорить о том, что 
животноводство в район© явно отчеснено 
на второй план, развивается медленно ж 
остается ншкопродуктивным.

Бот один из крупных и передовых кол
хозе® в райо-не— «Ясный путь». Здесь во 
всех трех бригадах имеются животновод
ческие фермы, в том числе’ крупная сви
ноферма. Есть зоотехник, работает посто
янная строительная бригада, фермы счи
таются типовыми. На первый взгляд все 
0 |&етоит хорошо. Но продуктивиоеть жи
вотных в колхозе низка. Объясняется это 
тем, что кормов в колхоз© из года в год 
ватхиххвляется недостаточно; помещения 
для скота обветшали, в них сыро. Часть 
скота, что находится за рекой, совершен
но лишена крова и нынче будет зимовать 
в наспех сложенных из жердей и веток 
холодных и  теиных по.меще1Ниях. 0 каком! 
хорошем уходе за животными М'ожет идти 
речь, если две свинарки ухаживают за 
стадом в 394 головы.

Правление колхоза смотрят на живот
новодство, как на второстепенную отрасль 
хозяйстаа. На днях лучшую доярку и 
учетчицу сняли с фермы и послали рабо
тать поваржхам1и в полевые станы, даже 
не поставив об этом в известность кол
хозного зоотехника.

В Еривмпеинском районе в большин
стве колхозов скотные дворы совершенно 
не благоустроены.

Недалеко от райцентра расположен 
небольшой колхоз имени Кагановича. 
Здесь скотные помещения находятся в 
недопустимом состоянии. В свинарнике 
по]Х)1Сята буквально плавают в грязи. В 
зиму колхоз продает весь молодняк, 
оставляя только несколько свиноматок. 
Зимой они мерзнут я  болеют. Чтобы по
полнить свияо|фер.му, Е)Зсной колхоз вы
нужден покупать свиней у колхозников.

Подобные ме.ткие фермы, как в колхозе И.Ч. Кагановича, настолько нерентабельны, 
что надо ставить вопрос об их слиянии в 
более крупные фермы.

Ремонт старых и строительство новых 
скотопомещений в районе организованы 
из рук вон плохо. М ашинно^акторные 
станции совершенно не уделяют внимания 
этому вопросу. Плохим организатором по
казал себя районный отдел по строитель
ству в колхозах. Число постоянных строи, 
тельных бригад в районе ничтожно мало, 
и они не справляются с планами строи
тельства.

На днях в колхозе «Ясный путь» про
изошла такая сценка: секретарь рапйома 
партии по зове Еривошеинской МТС тов. 
Барышев вместе с инструктором зашли 
на ферму, где шло спешное «строитель
ство» —  настилался пол в старом коров
нике.

—  Сколько вас? —  спросил секретарь 
у строителей.

—  Четверо, нам тут работы лет на 10 
хватит, —  ответил бригадир.

—  А летом-что делали?
—  Дом председателю колхоза строили.

—  Значит, надо срочно принажать. 
Сейчас на вас, товарищи строители, все 
смотрят с надеждой!

—  Поздно смотреть на нас, —  отрезал 
бригадир. —  С весны никто не глядит в 
нашу сторону, а как белые мухи поле
тят— у всех надежда на наши четыре то
пора. Сейчас БОТ прибьем пос,1еднюю теси
ну, потом лес валить пойдем, потом в дру
гую деревню за лошадкой сходим, сами 
лес привезем, сами разделаем... И все это 
вчетвером. Вот и считай, много ли за 
ОЛИН осенний месяц так наработаем.

Примерно так же организован труд во 
многих других строительных бригадах. 
Кстати, в сводке, которой до сегодняшнего 
дня оперируют районные организации, в 
колхозе «Ясный путь» числится посто
янная строительная бригада из 8 чело
век. То же самое и в других колхозах. 
А ведь в этом же «Ясном пути» более 
ста трудоспособных мужчин. Есть из ко
го скомплектовать строительную бригаду.

И еще одна характерная черта. В рай
оне насчитывается более десятка крупных 
типовых построек, но для животных в 
них условия никуда негодные. В чем же 
дело? А в том, что от «типового проекта» 
при строительстве остается одно лишь 
число квадратных метров. Световая пло
щадь самовольно сокращается в несколь
ко раз. Канализация делается упрощенной. 
На громадный свинарник ставится 1— 2 
вытяжные трубы —  что есть о-ни, что 
нет —  прок один. В помещениях сыро, 
воздух Спертый, условия антисанитар
ные. И все это вместе называется «типо
вой постройкой, несколько удешевленной 
по указанию правления колхоза».

А ну попробуй тракторист вспаши на 
глубину не на 25, а на 10 сантиметров, 
какой поднимется шум! Но сократить при 
строительстве световую площадь фермы в 
5 р̂ аз, изменить вентиляцию, сделав яв
ный брак, —  никто за это серьезно не 
спросит.

Развитие животноводства в районе не 
будет идти стихийно, им надо руководить, 
причем квалифицированню, как наиболее 
сложной отраслью сельского хозяйства.

Как же в Кривошеинском районе руко
водят делом развития общественного жи
вотноводства?

После решения сентябрьского Пленума 
ЦК КПСС в колхозы района пришел боль
шой отряд специалистов сельского хозяй- 
счна. Многие из них проводят большую 
работу по укреплению общественного жи
вотноводства. В большинстве колхозов на
лаживается первичный учет стада, орга
низовав ветеринарный уход за животны
ми. Хотя и медленно, во вводится рацио- 
нальнюе скармливание кормов. Отдельные 
зоотехники, такие, как Вера Рожкова из 
колхоза имени Маленкова зоны Рыбалов- 
ской МТС, показали себя не только знаю
щими, но и энергичными организаторами.

Однако большинство специалистов —  
молодежь, нуждающаяся в помощи. Моло
дые зоотехники не применяют на практи
ке и десятой доли своих знаний —  не по
тому, что не хотят, а потому, что часто 
их предложения некоторые руководители 
колхозов не поддерживают. Не оказывают 
им должной помощи и руководители рай
онных организаций.

Разцах и темпы развития общественно
го животноводства в колхозах во многом 
зависят от стиля руководства ими со сто
роны районных организаций. Нельзя ска
зать, что Еривошеинский райисполком и 
его председатель тов. Трунов не занима
лись вопросами животноводства. На засе
даниях исполкома, на сессиях райсовета 
часто ведет'ся об этом речь. Но работники 
райисполкома, депутаты Совета до сих 
пор не поняли, что ясивотноводство для 
Кривошеинското района, как и ряда дру
гих районов области, это важнейшая от
расль хозяйства, за развитие которой они 
отвечают перед государством и народом в 
такой же мере, как и за развитие поле
водства.

Вопросам животноводства посвящено 
немало решений Кривошеивского райкома 
партии. Решения правильные и нужные. 
Но контроль за их исполнением организо
ван плохо, и решения остаются на бумаге.

Характерен в этом отношении пример с 
колхозом имени Стаханова. Вскоре после 
выхода в свет постановления сентябрьско
го Пленума ЦК КПСС бюро Кривошеин- 
ского райкома партии заслушало вопрос 
«о положении дел в колхозе имени Ста

ханова». На бюро были вскрыты крупные 
недостатки в состоянии и организации 
общественного животноводства в колхозе. 
Бюро потребовало от цравления колхоза и 
парторганизации устранить вскрытые не
достатки.

Прошло три месяца. Райком вернулся к 
поднятому вопросу и заслушал отчет jO 
выполневии своего прежнего постановле
ния по колхозу имени Стаханова.

«В основном постановление бюро райко
ма КПСС правлением колхоза и первичной 
парторганизацией не выполнено», —  от
метил райком.

На самом деле, в колхозе попрежнему 
наблюдался большой падеж скота, колхоз 
нровалид план молокопоставок, корм, как 
и прежде, скармливался без меры и веса, 
а имеющиеся кормоприготовительные ма- 
шины не использовались. Колхозники не 
ававсировались, как  и 3 месяца назад.

Произошло это потому, что партийно- 
политическая работа в колхозе велась на 
низком уровне. Ни одив коммунист так 
и не был направлен на работу в живот
новодство.

И вот принято новое решение райкома 
партии. В нем почти буквально переписа
ны те же пять пунктов, что и в предыду. 
щем. Как и в предыдущем решении зали- 
сано: «указать», «потребовать», «немед
ленно устранить», «обеспечить»... Причем 
ни слова не сказано о тех. кто должен 
был ковгролировать выполнение первого 
решения, будто их и не было.

После выхода в свет постановления 
сентябрьского Пленума ЦК КПСС в райко
ме было произнесено немало речей о том, 
чтобы послать больше коммунистов непо
средственно на работу в животноводство, 
на фермы. Но это были только слова.'

Взять тот же колхоз «Ясный путь». 
Из 10 коммунистов, С01СТОЯЩИХ в колхоз
ной парторганизации, ни один не работает 
непосредственно в животноводстве. Правда, 
считают, что присланный из райцентра 
«на укрепление» заместитель председате
ля колхоза .тов. Шевцов ведает вопросами 
животно1водства. Но той. Шевцов —  по
сторонний для колхоза человек, гость, 
живущий в райцентре и приезжающий в 
колхоз «на побывку». Ни животновод
ством, ни другими отраслядми артельного 
хозяйства он глубоко не интересуется.

Такое положение типично для многих 
колхозов района. Ряд колхозных партор
ганизаций, состоящих из 8— 12 коммуни
стов, не направили ни одного из них на 
фермы. Из 120 коммунистов, работающих 
в колхозах, лишь 20 человек заияты в ж и. 
вотноводстве. Непосредств'енно на фермах 
трудятся несколько коммунистов. Понят
но, что при таком положении трудно охва~ 
тить партийным влиянием всех работни. 
ков животно®одства.

Большую помощь по развитию общест
венного животноводства в районе могла 
бы оказать про-паганда передового опыта, 
но она поставлена крайне неудовлетвори
тельно. Машинно-тракторные станции не 
устраивают встреч с передовиками живот
новодства, совершенно не распространяют 
опыт передовых бригад и колхозов —  
такого, как колхоз жмени Жданова, воз
главляемого депутатом Верховного Совета' 
РСФСР Е. Н. Карповнч.

В стороне от этого важного дела стоит 
районная газета «Колхозное знамя», кото
рая ни разу, со дня выхода в свет поста
новления сентябрьского Пленума ЦК 
КПСС, не выполнила утвержденный рап- 
ксмом партии план показа передового 
опыта жив'отноводов. За год опубликова^но Bicero два или три материала на эту тему.

На посл'бднем пленуме Кривошеинского 
райкома партии первый оекретарь райко
ма КПСС тов. Агашев заявил: «Надо сме
лее выдвигать на заведывание фермами 
наиболее проверенных и любящих живот
новодство людей из числа коммунистов, 
комсомольцев и беспартийных товарищей. 
Систематически помогать им овладевать 
практикой руководства и организаторской 
работой на ферме».

Ему вторил второй секретарь райкома 
тов. Галков: «Нам надо коренным образом 
изменить отношение к животноводству...».

Что верно, то верно. Надо! Но не на 
словах, а на деле.

Вл. БЫКОВ, 
(наш спец, корреспондент).

с. Еривошеино.

Завод—сельскому хозяйству
Выполняя реш'ешя сентябрьского П,яе- 

ну.ма ЦК КПСС, коллектив нашего завода 
усилмл помотць сельскому хозяйству. Эта 
по'иощъ р,тзнесторойняя. Мы шефствуем 
■на.д колхозом имени Карла Маркса, Том
ского района, гад к о л .т э к т и Б'О'М Громышев- 
ской МТС Зырянского района, занимаемся 
мзгот'ов.тением запасных частей для трак
торов н комбайно®, выпускаем прО'Дук- 
цию, идущую на удовлетворение нужд ра
ботников ОЕЛЬСК'ОГО хозяйства. ,

Наиболее значительна работа по оказа
нию Шефской помощи колхозу имени Кар
да Маркса. В этом, в первую очередь, за
слуга председателя колхоза тов. Беняков- 
ского, сумевшего наладить с заводом тес
ный контакт и правильно определившего 
кгобходииые меры помощи. Еще весной 
завод помог колхозу в решении такой 
важной задачи, как развитие О1Б0щеводст- 
ка. Для этого нами были изготовлены 150 
штук парниковых рам, сделан и jiMOHrn- 
рова.н в колхозной теплице паровой котел. 
Это помогло колхозу первым в районе вы. 
везти на рынок свежие овощи.

С приближением уборочной кампании 
помощь колхо,!у усилилась. Еще в июне 
коллектив завода приступил к строитель
ству большего .зернохранилища. Только на 
этом объекте постоянно занято около 
пятнадцати рабочих завода. Строя зерно- 
хравклище, строители столкнулись с от
сутствием в колхозе механизации для ве
дения строительных работ. Не было ни 
циркульных пил, ни фуговочных станков, 
а локомобиль не работал. Коллектив заво
да изготовил и установил в колхозе цир

кульную пилу, фуговочный станок, про
извел капитальный ремонт локомобиля. 
Это позволило во-время закончить строи- 
тельс'гво зернохравждища.

В воскресные дни в колхоз выезжают 
большие группы рабочих и служащих за. 
вода. Мы принимаем участие в полевых 
работах, трудимся наравне с колхозника
ми. В воскресные дни коллектив! начал 
строительство большого овощехранилища.

Хуже обстоит дело с О'Казаниеи шеф
ской помощи коллективу Громышевской 
МТС. Правда, во время уборки урожая 
мы послали в колхозы зоны МТС агит
бригаду. За семь дней члены бригады 
дали около 10 концертов, провели беседы 
на политические темы, выпустили не
сколько стенгазет и «молний».

Некоторых успехов коллектив завода 
добился в выпуске запасных частей для 
тракторов и комбайнов. Годовой план по 
выпуску втулок к трактору HATH выпол
нен за 8 месяцев. Также досрочно выпол
нено девятимесячно'е задание по изготов
лению заклепок для комбайнов. Освоен 
ш п у ск  и выпущены первые 100 толка
телей плунжерного насоса для трактора 
ДТ-54.

Нужно отметить, что коллектив завода 
сделал еще очень мало для того, чтобы 
полностью выполнить свой долг перед 
подшефным колхозом и работниками МТС.

Основной недостаток заключается в 
том, что шефская помощь ограничивается 
решением только хозяйственных воиро- 
сов. Вопросы же организации труда и 
производства, организации социалистиче

ского соревно!Бания, агитационно-массовон 
работы с колхозниками и работника
ми МТС остались вне поля зрения коллек
тива нашего завода. Несомненно, что мы 
имеем богатый О'Пыт в решении всех этих^ 
BoinpocoB и обязаны поделиться им с кол-’ 
лективО'М колхоза и МТС.

Мы должны в дальнейшем наладить 
более тесную связь с колхозом и МТС, 
более глубоко вникать ® хозяйственные 
дела, в работу партийных, комсомольских 
и проф'союзных органов с тем. чтобы пе
редать им опыт организационно-хозяй
ственной работы.

Решающее значение в уборочной кампа. 
НИИ этого года имеет комплексная меха
низация токов и сушильного хозяйства. 
Нами в этом отношении сделано очень 
мало. Завод изготавливает и на днях от- 
npaiBHT в МТС две передвижные привод
ные трансмиссии. Механизировать все то. 
ка колхозов зоны МТС —  вот боевая за
дача коллектива ^авода.

Подшефный колхоз не электрифициро
ван. Мы должны помочь колхозникам в 
кратчайшие сроки решить эту важную 
задачу.

Этот год для коллектива завода был 
первым годом, когда он по-настоящему 
взялся за шефскую помощь. Время не 
прошло' для нас даром: мы многому научи
лись. Используя опыт этого года, учиты
вая и исправляя ошибки, коллектив заво
да в будущем, окажет более действенную 
помощь труженикам сельского хозяйства-

В. БЕСОВ,
главный инженер манометрового завода.

К А Ж Д Ы Е  С У Т К И — Ц И К Л

СОРЕВНОВАНИЕ
ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛЕЙ

17 СЕНТЯБРЯ.
Хороших результатов в работе 

по графику цикличности добились:
мастерский участок тов. НОВО

СЕЛОВА Парабельского леспром
хоза, выполнивший 1,3 цикла;

мастерский участок тов. ИВАН
КОВА Чаинского леспромхоза, вы
полнивший 1,2 цикла;

мастерские участки тов. РЫМ- 
ШИ Тимирязевского леспромхоза, 
САЛАГАЕВА Берегаевского лес
промхоза, БОЦУ Лайского лес
промхоза, выполнившие по 1,1 цик
ла;

мастерские участки гт. СМИР
НОВА Пышкино-Троицкого лес
промхоза, ФЕДЬКО Томского лес
промхоза, ФЕДОТОВА Нибеиш- 
ского леспромхоза, ШАБАРШИ- 
НА Берегаевского леспромхоза, 
выполнившие по 1 циклу.

Почти выполнили установлея- 
вый по графику цикличности объ
ем лесосечных работ мастерские 
участки тт. РУСИНОВА, ЗЛОБИ
НА Зырянского леспромхоза, КО
РОЛЕВА Чаинского леспромхоза, 
ДЕСЯТКИНА Берегаевского лес
промхоза, ГВОЗДЬ Лайского лес
промхоза, ХУДЯКОВА Молчанов- 
ского леспромхоза.

Неизвестно, как работали в этот 
день мастерские учасиш тт. Ста
рикова, Майсака, Каргина Колпа- 
шевского леспромхоза, ЕЕривошеи- 
на, Кисельмана, Вахрушевой Ергай- 
ского леспромхоза, так как руко
водители этих предприятий не 
обеспечили передачу сведений.

Остальные коллективы не вы
полнили графика цикличности и 
недодали большое количество ле
са. Особенно отстали в этот день 
мастерские участки тт. Тихонова 
Томского леспромхоза, Бугакова 
Красноярского леспромхоза, Пень
кова Бакчарского леспромхоза, Са- 
лахутдинова и Сальникова Тими
рязевского леспромхоза, Бурмист
рова и Дегтяренко Пышкино-Тро- 
1ЩК0 Г0  леспромхоза. Каждый из 
них недодал свьппе 10р кубомет
ров древесины.

Предоктябрьская трудовая 
вахта

в  коллективе Томского электромехаяга- 
ческого завода имени В. 1В. Baiipyrneea 
разэг'ртывается предоктябрьское со'циали- 
'стическое соревноваине.

В бригадах, мастерских участках, от
делениях и цехах проходят собрания, на 
которых каждый рабочий берет новые по
вышенные Обязательства в честь всена
родного праздника.

Активно включился в предоктябрьское 
софевно1вани© коллектив цеха 1М« 1. Хофо- 
ших показателей в первые дни добились: 
шлифовщик тов. Севастьянов, токарь тов. 
Суходолш, свзр.тоБщица тов. Юхневич, 
револьверщик тов. BacHaibCB. Они постоян
но выполняют сменные нормы на 200—  
300 проц'звтов. ХороШ'О работают и дру
гие рабочие цеха.

Кол.тектив за-вода борется за досрочное 
завершение годовой программы к  20 де- 
ка'бря. щ

В ы полнили  
кварт альны й п л а н

Колхоз имени Кирова, Кривошеинского 
района, выполнил план третьего кварта
ла по ры1бодобыче. Рыбаки Сергей Кары- 
чев, Кузьма Санеев, Андрей Оачеев п дру
гие, занятые на разрозненном лове, еЖ'С- 
дв-еъно добыва.ют по 80— 100 -ки,10граммов 
рыбы.

Колхозники, включаясь в предоктябрь
ское соревнование, взяли на себя обяза
тельство годовой план рыбодобычн выпол
нить К 10 октября и до коица года дать 
свзрх плана 600 пудо® рыбы.

„Блокнот агитатора" № 17
Бышел из печати «Блокнот агитатора» 

№ 1 7 ,  издаваемый отделом пропаганды л 
агитации обкома партии.

Б «Блок.нюте агитатора» наивчатаны 
статьи Л. Николаева «Как провести бесе
ду на тему «Наука и религия» я  статья 
Л. Делюсина «Пять лет народного Китая».

Публикуется также тематика докладов 
и бесед.

ОПРОВЕРЖЕНИЕ ТАСС

Г от овят ся к  ю билею  
г. Том ска

Томская русско-татарская библиотека 
готовится к 350-летию основааия г. Том
ска. Б библиотек© оформлена книжная 
выставка, посвященная Юбилею. В ней 
имеются отделы: «Возншжновенне г. Том
ска», «Томские большевики в 1-904 —  
1905 годах и  в период Беликой Октябрь
ской социаж1стиче1сжои /рев-шпоцип», 
«ToiMCR —  крупный промышленный , ж 
культурный центр Сибири».

Работники библиотеки готовят ревомен. 
датедьные списки литературы о прошлом 
и настоящем г. Томска.

На колхозных фермах
Б Еолпашевском ражояе 6 колхозных 

ферм серебристо-черпых лисиц. Лучшие 
производственные показатели в этом году 
имеет ли'соферма -колхоза имени Хрущева, 
где звероводом Григорий Николаевич Ака
тов. На этой ферме от 12 маток полуй-ен 
приплод —  60 лисят. Весь мо.тодняв со- 
хранен.

Хоропшй приплод получен на лисофе-р- 
м© колхоза имени В-офошило-ва, которой 
завед^эет участник Бсе-союзе-ой сельскохо- 
зяй-ственной выставки тов. Соколов. Здесь 
16 маток принесли 65 лисят.

Па днях шведская печать распростра
нила сообщение о том, что в шведских 
территориальных водах в  районе Сток- 
гольм1а была обнару-жена неизвестная под
водная лодка. 12 сентября шведская га
зета «Афго1Нблад1ет» опубликовала статью, 
в -которой делается заключелне, будто на

рушение шведских территориальных вод 
было произведено советской подводной 
лодкой.

ТАСС уполиомочен заявить, что это 
утверждение газеты «Афтонбладет» яв
ляется сплопщым вымыслом.

СОРЕВНОВАНИЕ ДОЯРОК ЗА ВЫСОКИЕ НАДОИ МОЛОКА

Впереди доярка колхоза имени Хрущева, 
Чаинского района, А. П. Акулова

к  1 сент ября она надоила  в среднем  на борову  
по 2 .608  килограм м ов м о ло ка

С П И С О К

Д о я р о к  о б л а ст и , д о б и в ш и х с я  к  1 с е н т я б р я  1954 го д а  н а и б о л ее  
л у ч ш и х  п о к а за т е л е й  в со р е в н о в а н и и  д о я р о к  за  в ы с о к и е  н ад о и  м о л о к а

Надоено
S .  о 
S  <и н Фамилия, имя, отчество молока (в

килограм-
го  о  S мах)

75

Акулова А. из колхоза имени Хрущева, Чаинского райо-на 
Шляпкина А. из колхоза «Северное, сияние», Бакчарского района 
Пласту нова М. из колхоза «Северное сияние», Бакчарского района 
Гопбан В. из крлхоза «Се-верно-е сияние», Бакчарского района 
Муйстэ Л. из колхоза «Северное сияние», Бакчарского района 
Фомина М. из колхоза «Северное сияние», Бакчарского района 
Попова Т. из колхоза имени Мичурина, Тугавского района 
йЛуеялова А. из колхоза имени Мичурина, Туганского района
Петухова Е. из колхоза и.мени Мичурина, Туганского района
Маслюкова В. из колхоза имени Мичурина, Туганского района 
Банке Р. из колхоза имени Лысенко, Асиновского района 
Яуцик А. из колхоза «Путь к коммунизму», Молча-новевого района 
Лейтис А. из колхоза имени Менжинского, Чаинского района 
Талапина В. из колхоза имени Мичурина, Туганского района
Криулько П. из колхоза, имени Буденного, Туганского района
Зубова К. из колхоза имени Маленкова, Каргасокекого ра-йова 
Кобринец 0. из колхоза «Путь Октября», Пышкино-Троицкого района 
Крьшова В. из колхоза имени Хрущева, Чаинового района 
Еуйпис. М. из колхоза имени Лы-сентсо, Асиновского района 
Зииовик В. из колхоза «Путь к коммунизму», Молча-новевого района 
Гочу В. из колхоза имени Маленкова, Кривошеинского района 
Рахова В. из колхоза имени Мичурина, Туганского района 
Молчан Д. из колхоза имени Крупской, Чаинского района 
Батырева А. из колхоза «Путь Октября», Пышкино-Троицкого района 
Улыбина А. из колхоза имени Буденного, Туганского района 
Волкова В. из колхоза жмени Димитрова, Еолпашевского района 
Берзуине 3. из колхоза имени Хрущеиа, Аспнов-ск-ого района 
Кузнецова из колхоза имени Хрущева, Чаинского района 
Резнике М. из колхоза «Заветы Ильича-», Томского района 
Пантюхина В. из колхоза жмени Дзержинского, Ча-ивского рай-опа 
Кнрысар Л. из колхоза жмени Крупской, Чаинского района 
Грицук А. из колхоза «Путь Октября», Пышкино-Троицкого района 
Косман С. из колхоза «Путь к коммунизму», Молчаиовского района 
Боязитова Г. из колхоза «Кзыл Юлдус», Томского ра-йона 
Си,чорова В. из колхоза имени Хрущева, Чаинского района 
Протасова А. из колхоза «Красный рыбак», Ернвошепнско1го района 
Михайлова из колхоза имени Ворошилова, Томского района 
Маркина М. из ко.лхоза «Искра», Кривошеинского района 
Королева из колхоза «Красный чулымец», Тегульдетского района 
Меднис Е. из колхоза имени Ворошилова, Томского района 
Беликова А. из колхоза имени Буденного, Туганского района 
Алкснис 0. из колхоза име.ни Крупской, Пышкино-Троицкого района 
Зинченко Е. из колхоза имени Буденного, Туганского района 
Лысенок М. из колхоза имени Мичурина, Туганского р а й о т  
Гоголева 0. из колхоза имени Ленина, Молчаиовского района 
Хамо 3. из колхоза имени Жданова, Бакчарского района^^
Кальвит В. из колхоза имени Буденного, Зырянского ра-йона 
Коналитова Р. из колхоза «Кзыл Юлдус», Томского ра-йо-на 
Анисимчук 0 . из колхоза «Путь ленинизма», Колпаш-евского района 
Боптовская Н. из колхоза имени Вороши.л-ова, То.мского района 
Хальберг из ко1Лхоза имени Малспко-ва, Каргасокского района 
Лисманис Г. из колхоза имени Хрущева, Асиновского района 
Евпахова К. из колхоза им'енн Маленкова, Па-рбигского района 
Луговская М. из колхоза имени Сталина, Парабельского района 
Аузень Б. из колхоза «К новым победам», Шегарс-кого райо-на 
FpaBHnvic 0 . из колхоза имени Кагановича, Зырянского района 
Захарова П. из колхоза «Путь ленинизма», Еолпа-шевск-ого района 
Реиепова М. из колхоза «Кзыл Юлдус», Томского района- 
Браканс Э. из колхоза имени Маленкова, Еолпатевско-го ра-попа 
Битманис из колхоза имени Лысенко, Асиновского района 
Грибова Е. из колхоза «Красный рыбак», Ерив.ошеин1ского района 
Гинжовская А. из колхоза имени Микояна-, Ба-к-ча-рского райо'на 
Явобьянис А. из колхоза имени Ворошилова, Еозкевииковекого района 
Пищулина А. из колхоза имени Буденного, Зырянского района 
Шевина А. из колхоза имени Сталпнгг-, Зырянского района 
Шабурова А. из колхоза имени Калинина, Чаинского района 
|{улрявцева Е. из колхоза имени Калинина, Кожевншс-овското района 
Козанус 0. С. из колхоза имени М иотова, Парбигск-ого района 
Рачениова М. из колхоза име-ни Молотова, Парбигского района 
Козанус 0. М. из колхо1за пие-ни Мологов-а, Па-р5игского района 
Крэумзнис В. из колхоза имени Ленина, Па-рабельскОго района 
Идвольките А. из колхоза имени Микояна, Бакчарского района 
Вельнс И. из колхоза жмени Ленина, Па-рабельокого райо-на 

Фаткулина С. нз колхоза имеии Свердлова, Парабельского ра-йона 
Бондарева Т. из колхоза имени Молотова, Па-рбигского ра-пона 
Качалова Г. из колх-оза имени Сталина, Парабельского района 
Луговская К. из колхоза имени Сталина, Парабельского района 
Верстунина Т. из колхоза имени Микояна, BaiBKapcKoroi района 
Колвгова 3. из колхоза имени Калинина, Чаинского района 
Стрункис А. из колхоза «К -н-ов-ым победам», Шегарско-го района 
Мэртюшева Ф. из колхоза имени Красина, Чаинского района 
Берсонс Н. из колхоза «К иовым победам», Шега-рского ра-йо-на 
Гринберг А. из колхоза имени Сталина, Тегульдегск-o-roi района 
(Маркова А. из колхоза «Светлый путь», Тегульдетского района 
Иволкус Е. из колхоза жмени Микояна, Бакчарского района 
Ядрищенсная К . из колхоза имени Жданова, Бакчарского района
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Б соре-вно-вании колхоеов за высокие 
наД'ОН молока первое место попрежнему 
удерживает колхоз «Северное сияние», 
Бакчарского района. На 1 сентября здесь 
от каждой фураленой коровы, в среднем 
надоено по 2 .034 килограмма -молока.

Второе место занял колхоз имени Мичу
рина, Тугавского района, где надоено мо
лока от каждой фуражной коровы по 
1.585 килограммо-в. •

На третьем месте —  колхоз «Путь Ок
тября», Пышкино-Троицкого района, где 
надой составил по 1.513 килограммов мо
лока на каждую корову.

Хороших показателей добились колхозы 
имени Молотова, Александровского района, 
где надоено по 1.489 килограммов на 
каждую корову, -имени Лысенко, Асин-ов- 
ского района —  1.437 килограммов, име
ни Буденного, Тугавского района —  по 
1.434 килограмма, «Красный рыбак», 
Еривошеинск-ого района —  по 1 .424 ки
лограмма, «Путь к коммунизму», Молча- 
новского района —  но 1.348 кялограм- 
мов, имени Василевского, Тугавского рай
она. —  по 1.342 килограмма.

В колхозах им-ени Кирова, Бакчарского 
района, «Путь ленинизма», Кожевников- 
ского района, и имени Микояна, Бакчар
ского района, на,доено по 1.293 —  1.230 
килограммов молока в среднем от коровы.

В социалистическом соревновании рай
онов за высокие надои молока по итогам 
на 1 се-рября первые места заняли Бак- 
чарский и Александровский районы. В

эитх районах надоено по 1.070 киюгра.м- 
мов молока в среднем на фуражную коро
ву.

Колхозы Бакчарского района, применяя 
сейчас зеленую подкормку и позднюю ноч
ную пастьбу, поставили задачу —  к 1 о к. 
тября завоева-ть по надою молока первое 
место в области.

Колхозы Александровского района тоже 
шдеют все возм-ожносги к тому, чтобы 
дать в течение сентября значительное 
увеличение надоев молока и не уступить 
первенство Ба-кчарскому району.

На второе место (с ш-е-стого) перешел 
Парбигский район, где надоено по 1.006 
килограммов молока от коро-вы. Третье 
нс-сто за-нял Чаинский район, здесь надое
но по 998 килограммов моло-ка на корову. 
Б августе здесь надоено на ка-агдую ко
рову на 190 килограммов больше, чем в 
каком-либо другом райо-не.

4-е м-есто занял Кривошеннек-пй район, 
пятое —  Молчанов-ский. Разница в надое 
между ними составляет только 2 кило
грамма, остальные места заняли: 6-е —  
Кожевников1скйй, 7-е —  Ка-р-гасокский, 
8-е —  ..Тугаиск-ий, 9-е —  Парабельскип, 
10-е —  Асиновский, 11-е —  To.\iickhii. 
На 12-м месте Ба-сюганский, на 13-м —  
Колпашевский, на 14-м —  Пышвино- 
Тро-ицкпй, на 15-м —  Тегульдетекяй. 
Попрежнему на последнем м-е-сте продолжа
ют оставаться Берхне-Кетский— на 16-м, 
ЗьЕрянский :—  на 17-м, Ше-гарский —  
нз 18-м и Пудиысшй —  на 19-м.
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КАЖДОМУ РЯБОЧЕМУ-ЛИЧНЫЙ ПЛАН ПОВЫШЕНИЯ

ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТИ ТРУДА
☆  ☆

Мой личный план повышения 
производительности труда

ш

Повышение производительности труда—  
ВТО решающая задача нашей промышлен
ности. Самым главным в успешном реше
нии этой задачи являются повеки все но
вых и новых резервов, которые неисчер
паемы^ на каждом заве- шт»
де, а  каждом цехе, на 
каждом рабочем месте.

С большим внима. !
нием я прочитал сооб
щение в газете о цен
ном почине токаря мо
сковского завода гидро
механизмов имени Бу
денного тов. Кралички- 
на, который составил и 
успешно осувдествляет 
личный план повыше
ния производительности * t ’/
труда. В этом, на мой 
взгляд, и есть то глав
ное. которое объединяет 
я  конкретиз1И1рует все 
мероприятия по повы
шению производительно
сти труда.

Не секрет, что и в нашем цехе нормы 
выполняются еще не всеми рабочими. 
Почти каждый месяц мы долго раскачи
ваемся, набираем темпы и только, начи
ная приблизительно с середины месяца, 
работаем с полным напряжением сил. 
Недаром не исчез в нашем цехе и на на
шем заводе так называемый скользящий 
график. Он хорошо известен рабочим тех 
предприятий, которые работают нерит-
1ШЧНО.

Мы ПОСТОЯННО вьшолняея и даже пере
выполняем месячные планы, но ведь это
го мало. Мы можем добиться куда более 
значительных успехов, устранив все непо
ладки в организации труда. Еоиечно, нуж
но, чтобы это коснулось не только одного 
нашего цеха, но и других цехов, от кото
рых зависит производительность нашего 
труда.

От моей работы —  монтера-наладчика 
,х*Ьисит протаводительБость труда целой 
группы наладчиков и станочниц. От того, 
как я  отремонтирую станки, произведу 
переналадку, заточу и поставлю резцы, 
зависит и количество простоев, и количе
ство снятых с каждого станка колец. -

При составлении своего первого личного 
плана я  обратился за помощью в старше
му технологу цеха —  инженеру тов. Ту
манову. План мы построили так, чтобы 
ноя работа монтера-наладчика способст
вовала успешному труду наладчиков и 
станочниц.

Во-первых, я  решил принять активное 
участие в организации в вашем цехе 
централизованной заточки режущих ин
струментов. При этом предусматривается 
и внедрение новой геометрии резца по 

методу Колесова, которое 
я  должен провести со
вместно с технической 
службой цеха. Бее это 
даст большой экономи
ческий эффект, так как 
сейчас каждый налад
чик сам затачивает рез
цы. Затрачивается мно- 

. го времени, нередко за- 
точка производится 
недоброкачественно.

Во-вторых, В1 сентяб
ре и октябре я буду 
внедрять в нашем цехе 
новую технологию обра
ботки колец. Она позво
лит увеличить съём де
талей с единицы обо
рудования на 10— 30 
процентов. Мне предсто

ит переналадить для ноной технологии 
первые пары станков.

В-третьих, я наметил, по предложению 
тов. Тринова, внедрить новую технологию 
обработки конических колец за две опера
ции вместо , существующих ныне пяти 
операций. Это сократит трудоемкость из
готовления колец на 20 процентов.

В-четвертых, я приму личное участие 
в реорганизации инструментальной кла
довой. Нужно добиться размещения осна
стки в кладовой таким образом, чтобы как 
можно меньше времени тратилось на оты
скивание нужных резцов и деталей. Это 
облегчит труд операторев-наладчиков, а 
следовательно, повысит и производитель
ность труда станочниц.

Приступая К работе по личному плану 
повышения производительности труда, я 
хочу отметить, что этот план —  дело 
творческое. Каждый рабочий, посоветовав
шись с инженерно-техническими работни
ками цеха, должен разработать свой лич
ный план повышения производительности 
труда.

Партия и правительство поставили пе
ред нами задачу —  неуклонно повышать 
производительность труда. Работая по 
личным планам, вскрывая все новые и но
вые резервы производства, мы с честью 
выполним эту задачу.

В. МОХОВ,
монтер-наладчик.
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Томский подшипниковый завод.
На снимке: станочница полуавтоматного цеха Е. Ворончеяно. Она постоян

но выполняет сменные нормы на 150— 200 процентов. Тов. Воронченко работа
ет по личному плану повышения производительности труда.

Фото Ф. Хитринешча.ВЕРНЫЙ ПУТЬ К ДАЛЬНЕЙШИМ УСПЕХАМ В ТРУДЕ
Коллектив нашего неха неуклонно бо

рется за дальпейшоэ повышенвэ произво
дительности труда. Мы накопили в этом 
де.№ некоторый опыт, добились первых 
успехов. Усилялась борьба за экономию 
материалов, увеличивается приток ращю- 
иали'Заторских предложений. Немало сде- 

1 лано по внедрению скоростного' резания 
металла, котороо впервые применил то
карь-ленинградец Г. Борткевич. Начинаем 
внедряп. в производство силовое резание 
металла ho щетоду токаря В. Колесова.

План повышения производительности 
труда за август коллектив цеха выполнял 
на 111 процентов! и завоевал одно из пер
вых мест Ъ социалистическом соревнова- 
нии между цехами завода.

Большой эконО'Мический эффект дает 
совмещение нескольких операций по об
работке колец. Раньше на одних станках 
изготовлялись только болванки колец, а 
фаски и желобки вытач1ив.ал»сь на дру
гих станках. Сейчас эти онерацпи в на
шем цехе в основном производятся на од
ном станке. Это высвободило рабочих для 
других операгщй, уменьшило время на 
транспортировку деталей, сократило на
кладные расходы. Бее это полюж1Ительно 
сказалось на повышении производительно
сти труда.

Наш цех из месяца в месяц выполняет' 
и перевыполняет производственный план. 
В автуст’о мы ВЫПОЛШ1ЛИ план на 104 
процента.

Непрерывно раетут у нас кадры рабо
чих, хорошо знающих станки, умеющих

По примеру заводов Москвы и 
'Московской области коллектив 
Томского подшипникового завода 
борется за неуклонный рост про
изводительности труда. Коллектив 
завода добился уже значительных 
успехов. Производительность тру
да в целом по заводу выросла на 
10 процентов по сравнешю с 
прошлым годом. ,

Но рабочие и инженерно-техни
ческие работники завода не успо
каиваются на достигнутом, пуска
ют вход все новые и новые резер
вы производства, борются за даль
нейший рост производительности 
труда. Верньп! путь к этому они 
увидели в новом почине токаря 
московского завода гидромеханиз
мов HMeHif Буденного тов. Кра- 
личкина, который начал работать 
по личному плану повьппения про
изводительности труда н за полго

да выполнил годовую программу.
На днях редакция газеты 

«Красное Знамя» совместно с ад
министрацией и партийной органи
зацией полуавтоматного цеха про
вела производственное собрание, 
на котором было обсуждено начи
нание тов. Краличкина. С сообще
нием об этом начинании выступил 
исполняющий обязанности главно
го инженера завода тов. Токарь.

Коллектив полуавтоматного це
ха одобрил почин московского то
каря тов. Краличкина и решил 
довести личный план повышения 
производительности труда до каж
дого рабочего.

Редакция попросила выступить 
на странипах газеты отдельных 
участников собрания.

Ниже мы печатаем их выступле
ния.

Н у ^ к н а  п о м о щ Ь  и н Я ^ е н е р н О ' 
т е х н и ч е с к и х  р а б о т н и к о в

Личный план повышения производи- 
тельиос'ги труда —  большое и важное де
ло, оно поможет каждому рабочему рабо
тать высокопроизводительно.

Я работаю .станочницей в полуавтомат- 
ном цехе с 1947 года. За последнее вре
мя постоянно перевыполняю сменные за
дания. Снимаю за смену со станка 350—  
400 колец. Это соста.вляет 150— 200 про
центов к сменному заданию.

Дальнейший путь увеличения съёма де- 
та.лей, повышения производительности 
труда я вижу в том, чтобы ка.ждый рабо
чий в ближайшее время имел личный 
план повышения производительности тру
да.

В этом нам должны оказать помощь ин- 
женерно-тсхничейкие работники цеха.

Конечно, многое каждый рабочий может 
сделать сам. Правильно организовать ра
бочее место, внимательно следить за рабо
той станка, за качеством и состоянием 
резцов —  это долг каждой станочницы. 
Но некоторые мероприятия мы не можем 
внедрить без помощи технической службы.

Сейчас подвовка к станку поковки и от
возка готовых изде.тий от станка произ

водятся вручную. В начале смены щрихо- 
дится иногда тратить полтора— два часа на 
то, чтобы подв'ззти к станку нужную по
ковку. Много времени отнимает это и в те
чение омевы. Вручную отвозится и метал
лическая стружка. Причем зачастую это 
приходится делать са.мой станочнице.

Нужно, безусловно, наладить механиче
скую транспортировку заготовок, деталей 
и стружки.

Следует также упорядочить работу кла
довой измерительных инструментов. Мно
го -ж друпих неполадок, которые надо 
устранить. Необходимо, чтобы инженерно- 
технические работники знали нужды каж
дого рабочего, знали все, что мешает нор
мальному труду на каждом рабочем месте, 
и приходили к нам на помощь.

Инженерно-технические работники так
же должны наметить пути повышения 
производительности труда каждого рабо
чего, помочь нам в составлении детальных 
планов на. каждую неделю, декаду, месяц, 
квартал.

Н. КОСТЫК,
станочница.

Устранять недостатки на рабочем месте
я  работаю станочницей на многошпин- 

дельном полуавтомате. Норму выполняю 
на 150— 200 процентов. Моя работа отме
чена на заводской доске почета. Хочется 
работать еще лучше, повседневно повы
шать производительность труда.

Я думаю, что личный план, кото|рый 
начинают составлять наши рабочие по 
примеру токаря тов. Краличкина, помо
жет нам работать еще лучше. Я тоже 
работаю по личному плану, составить 
который помог мне исполняющий обя
занности начальника нашего цеха тов. 
Сергеев.

Мы наметили в сентябре повысить про
изводительность труда на моем рабочем 
месте на 5 процентов не сравнению с ав
густом, сэкономить режущего инструмен
та на 500 рублей.

Но для успешного выполнения личного 
плана повышения производительности тру
да нужно устранить ряд неполадок. Мы 
не всегда знаем сменные задания на 
следующий день, какие типы колец бу
дем завтра обрабатывать. Это отнимает 
много рабочего времени, особенно в нача
ле смены.

Иногда наладчики небрежно подготов
ляют станки для работы. Часты простои 
по вине наладчиков в вечерние и ночные 
смены. Как правило, эти смены дают 
меньше колец, чем дневные.

Нас не всегда обеспечивают нужным

режущим инструментом. Поэтому, напри
мер, желобные резцы приходится подтачи
вать по готовому кольцу, а не по шабло
ну.

Хорошая поковка тоже необходимое ус
ловие для дальнейшего повышения произ
водительности труда. Часто подается по
ковка разностенная, с заусенцами и дру
гими дефектами. Это приводит к быстро
му снашиванию резцов, к простоям стан
ка.

Нужно каждой станочнице улучшить 
уход за станком, добиваться того, чтобы 
на рабочем месте был образцовый порядок. 
Каждая станочница должна стараться 
максимально уплотнить свое рабочее вре
мя. А то у  нас в цехе нередко можно 
наблюдать такую картину: станочницы 
включают полуавтомат и, пока он автома
тически обрабатывает деталь, собираются 
вместе и толкуют о своих делах. Нередко, 
заговорившись, забывают и о станке. Де
таль идет в брак. Нужно покончить с та
ким отношением к работе.

Устранив недос*гатки на каждом рабо
чем месте, мы сможем работать по лично
му плану повышения производительности 
труда, добиться ритмичной работы, вы- 
по.гнять процзводствеиную нрограмму 
каждые сутки, каждую смену и каждый 
час.

Е. ВОРОНЧЕНКО, 
станочница.

взять от них вое, что они могут дать. 
Хорошо работают тт. Сидельникова, 
Войтко, Черкасский, Иван и Михаил Ко
жемякины, (Вороичеяко, Чшкина., Костык, 
Мохов, Арцимович, Чайковская, Гороб-ец, 
Олейникова и  многие другие. Они пере
выполняют сменные за'Дания в два раза.

Но ла.теко не вс© рабочие выполняют 
|см>енные нормы.«Нередки еще случаи про
стоев станков. Не все рабачпо научились 
тгравильно распределять СВ’О© время, орга
низовывать свое рабочее место. Если бы 
казгдый рабочий выполнял сменную нор
му, производительность труда в общем по 
цеху повысилась бы по крайней мере 
вдвое.

Большое значение имеет цонно© начи
нание токаря московского затода гидро- 
моханизм'ов именц Буденного тов. Кралич
кина, который, работая по жчнО'Му пла
ну производительности труда, добился вы- 
пошения годовой программы за полуго
дие. За это зке время он увеличил произ
водительность труда на 50 процентов, 
улучшив качество изготовляемых деталей.

Это начинание заслуживает B'oeiMiepHofi 
поддержки. Оно будет способствовать вы
полнению норм выработки каждым рабо
там. iB личный план может включиться 
ВОЙ, что способствует повышению произво
дительности труда: различны© технические 
усоБ1эрш1е1Нствования, улучшение техноло
гии обработки деталей, ocBoeiEne нового 
станда, повышение квалифика.Цш, эконо
мии смазочных, обтирочных материалов, 
электроэнергии, режущих инструментов.

Ч то решило собрание
в поисках новых резервов повьппения производительности труда кол- 

лектдш полуаптогаатного цеха использует все новое, что рождает социали
стическое соревнование. Путь к новым резервам производства открыл сво- 
и»1 начинанием московский токарь тов. Краличкин. Участники собра
ния одобрили это начинание и решили последовать примеру тов. Кралич
кина.

Они решили добиться того, чтобы уже к концу сентября не менее 
50 процентов рабочих цеха работало по личным планам иовьппения произ
водительности труда. В этом им окажут помощь инженерно-технические 
работники.

Коллектив цеха обратился к рабочим и инженерно-техническим работ
никам других цехов завода и всех промышленных предприятий города 
Томска и области с призывом последовать примеру токаря тов. Кралички
на, в дни предоктябрьского социалистического соревнования добиться но
вых производственных успехов.

продление срока служ1бы станков и  т. д. 
Таким образом весь комшиакс мероприятий 
по повышению прошводительности труда 
в ©го конкретном црименении на. каждом 
рабочем место доджон включаться в лич
ный план повышения производительноети 
■труда.

Составление личного плана каждым! ра
бочим— это только начало. Руководству це
ха, партийной, профсоюзной организациям 
следует позаботаться о том, чтобы были 
предоставлены в-с© необходимые ус.ловия 
каждому прсизводственнику для его нор
мальной работы, для выполнения личнО'ГО 
плана повышения производительности 
труда. Необходимо уставо!Вить контроль за 
выполнением личных планов, оказывать 
каждому рабочему ПОМ'ОЩЬ.

Перед коллективом цеха сейчас стоят 
большие задачи.

Нам нужно как можно скорее перейти 
на централизованную заточку ин«руМ 1гя - 
тов. Внедрение этого мероприятия позво
лит улучшить стойкость инструментов, 
сократит простой станков, об.тетчит труд 
наладчиков. Наладчик будет совершенно 
0!СВ'01божден от необходимости са-м-ому зата- 
чив.атъ HHiCTpyMieHT. Это сэкономит много 
рабочего времени, повысит пригзводнтель- 
ность труда на 3— 5 процентов.

Мы намечаем в ближайвм© время внед
рить новую технологию обработки колец. 
Это увеличит съём колец со станков за 
смену на 10— 30 процентов.

а

РадрабатЫ'Ваютея мероприятия по пере
ходу к  обточке конических колец за две 
операции вместо пяти существующих. Это 
уме,ньш1ит трудоемкость в обра;божб кони
ческих колец иа 20 процентов.

В настояще© время очень много време
ни тратится на клеймение яеталеп. Под 
пр©ое для клеймения они нодкладыв1аются 
вручную. Нужно механизировать подачу 
KO®en под пресс.

Думаем мы применить автоонераторы на 
загрузке и съёме колец на многошпин- 
дельных токар'ных полуавтоматах. Это со
кратит число станочников на 50 яроцен- 
тов, а также значительно облегчит усло
вия труда станочниц. Роль станочниц 
будет срО’Диться только к на'блюде1нию за 
работой станка. ' •

Необходимо . присноеобить , электрокар 
для транспортировки внутри цеха струж
ки и колец, которые сейчас перевозятся 
вручную в тележках и кассетах.

Большую работу намечаем провести по 
реорганизации инструментальной кла- 
дово'й. Здесь нет еще порядка, Кладогвщи- 
ки и заведующий тов. Опарин часто нэ 
знают, ГД© и какой инструмент находится.

Это далеко н© полный п©речень меро
приятий, направленных на дальнейш18© 
поВ'Ышение про1изв1одителыго1сти труда, 
которые намечают в ближайшее время осу
ществить отдел старпизго технолога и ру- 
кО'Подство полуавтоматного цеха.

Я'сао, что всего этого можно добиться

Множить ряды рационализаторов
«и'*

Каждый из нас может постоянно совер
шенствовать СБОИ методы работы.

Около восьми лет я  работаю в полуавто- 
матном цехе. За это время накопил боль
шой опыт. Сейчас добиваюсь того, чтобы 
станки, налаженные 
мною, работали точно и ^
без простоев. xV, Г .' ? -

Мое правило —  соз
давать постоянный за
пас резцов. Это позво
ляет мне не тратить 
время на хождение в 
инструментальную кла
довую, где у нас еще 
нет порядка. Запасные 
резцы всегда находятся 
Усменя под руками.

Пока станки работа
ют и не требуется моя 
помощь, я готовлю рез
цы. затачиваю их по 
методу Колесова. Это 
намного увеличивает 
прочность резца.

Многие наладчики на
шего цеха работают высокопроизводитель
но, добиваются все новых и новых успе
хов. Но немало у нас еще таких наладчи
ков и станочниц, которые не борются ■ за 
дальнейшее повышеше производительно
сти труда.

Московский токарь тов. Краличкин, ра
ботая по личному нлану, сумел за полгода 
повысить производительность труда на 50 
процентов. Он внедрил в производство ряд 
конкретных усовершенствоваяпй по повы
шению режимов резания, увзличеиию по
дачи и т. д.

Я тоже хочу последовать npifttepy то
каря тов. Краличкина. Вместе с тов. Сер
геевым мы разработали мой личный план 
повышения производительности труда. В 
моем плане на сентябрь предусмотрено: 
выпшнить месячный плав на 250 процен-

ж

то®, сэкономить режущего инструмента на 
200 рублей, повысить произв!одительность 
труда на 15 процентов.

Нужно сразу сказать, что для вьшо.тне- 
ж я  этого плана мне требуется помощь 

инженерно - техниче- 
"  " " ^  ских работников цеха,

руководства цеха и за. 
вода.

Выполнение месячно
го плана на 250 про
центов возможно только 
при том условии, если 
поковка из кузнечного 
цеха будет подаваться 
овоевременно и высоко
го качества. Резцы у 
нас- сейчас хорошие, 
иногда ими работают 
несколько смен подряд. 
Но вот поступает недо
брокачественная поков
ка. и резец быстро вы
крашивается, а то и 
ломается.

Экономить режущий 
инструмент я  решил за счет правильного 
использования резцов. Сделаю все, что 
от меня зависит, чтобы не допускать по
ломку резцов, буду во-время менять ре
жущий инструмент.

Чтобы повысить щюизводительн.ость 
труда на 15 процентов, буду осваивать 
силовое резание.

Тако® мой первый личный план повы
шения производительности труда. Врем* 
покажет, какие нужно будет внести в не
го добавления и изменения, каков его эко- 
ноШ'ИчесК'ИЙ эффект.

Личный план повышения производи
тельности труда должен в первую очередь' 
предусматривать использование всех ре
зервов на своем рабочем месте. Нужно 
взять от наших станков все, что они мо
гут дать.

И. КОЖЕМЯКИН, 
наладчик.

Больше ПОМ ОЩ И молодым наладчикам
Работа станочниц зависит от того, как 

налаживаются л  переналаживаются стан
ки. то есть от того, как справляются 
со своими обязанностями наладчики.

У нас в цехе сейчас иного молодых не
опытных наладчиков, которые недавно 
пришли на производство. Они еще не име
ют достаточно навыка в наладке станков, 
многие не умеют как следует затачивать 
резцы. Конечно, это снижает производи

тельность труда станочниц.
Опытным наладчикам необходтю боль

ше внимания уделять молодым товарища* 
по профессии.

Хорошо работают с молодежью тт. Мо
хов, Кожемякин и некоторые другие. Нуж
но, чтобы так же относились к обученш» 
молодых наладчиков и  дР1тие.

А. САБИРОВ, 
председатель цехового комитета.

-
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Томский подшипниковый завод.
На снимке: станочница полуавтоматного 

норму на 150— 200 процентов.
цеха Н. Костьпс, выполняющая 

Фото Ф. Хшриневича.

лишь при том услошии, есл)и каждый ра- 
б-очий будет активно участвевать во всех 
названных мероприятиях. Бьтолнени© 
личных планов повышения цроизводитель- 
вости труда, в которых будут учтены и 
общецеховые меронриячмя, будет способ
ствовать этому. ' ;

Нельзя забывать о том, что все новы© 
начинания шправлвны к  улучшению ма
териальных условий жизни наших людей. 
Наруш'сни© принципа материальной заип- 
т©рг!Оовалнссти на нашем заводе приводи
ло к тому, что ценные почины, принес
ши© огромный эконош чвсщ й эффект, не 
получали раопрсстранепия, и мы возвра
щались к работе по-1етарому.

Ее т а к  д а в н о  у  лас б ы .д и  ю ргаганзоваиы  сквозны!©  бргггады н алад чикО 'В , ч т о  повв'О- .ТИ.ТО зам 'зн и ть н ш т и в и д у а л ь н о е  обслужива- Еи© с т а н к о в  к о л л е к т и в н ы м . Станки с т а л и  р а б о т а т ь  л у ч ш е , резко умзньшились п р о с т о и . И т о л ь к о  н е д о с т а т к и  в  оплате т р у д а  ч л е н о в  сквозной б р и г а д ы  прн В 'ели к то!му, что б р и г а д ы  распались.
Внедрзнвэ новой т е х н о л о г и и  ил1и  какого -л и б о  уС'Овершбвствования у н а с  н а  за

вод© часто н© н а х о д и т  м а т е р и а л ь н о го  по«ощрг1н и я . Так б ы л о  с 'Внедрениед! новой 
техно.логии О 'б р а б о т ш  колец п о л н о го  проф и л я , к о гд а  б ы л о  с о в м е щ е н о  н е с к о л ь к о  
щоизБодственных о п е р а ц и й .
' .Это, бет условно, снижает творческую 

активность рабочих, не стимулирует по
иски новых путей к  повышению произво
дительности труда.

Руководству завода и цеха нужно упо
рядочить оплату рационализаторских пред- 
.ложений, усовершенетвова-нип в  производ
стве, работу та • внедрению новой техноло
гии.

Работая по жчному плану повышения 
иро'извойительностн труда, каждый налад
чик, стаиючник, заточник и друттве про

изводственники должны реально видеть, 
'Какую пользу они приносят цеху, заводу.

В ссставленш личных планов повыше
ния производительности труда большую 
помощь рабочим должны оказать инженер
но-технические работники цеха. Мы долж- 
ны помочь каждому рабочему выявить ре
зервы иа его рабочем месте, помочь в 
устранении недостатков в организации его 
труда.

Ее может остаться 'В стороне и руко-' 
водстВ'О завода. Мы имеем оерьезны© пре- 
ТСН31ИН к  кузнечному цеху. Игредко, осо
бенно Б начале месяца, кузнечный цех 
не успевает подавать нам поковку. Иногда 
по этой причине станки простаивают по 
2— 3 часа в с.мену. |Да и те пО'Ковки, ко
торые поступают к  нам в 'Производство, • 
часто бывают плохого качества. Это при
водит к частым переналадкам станков. 
Дирекции завода и  руководству кузнечно
го цеха нужно сделать вое д.ля того, что
бы поковки подавались бесперебойно', что
бы значительно улучшилось их качество.

У нас имеются огромны© резервы, боль- 
пж1е БО'ЗМОжнО'Сти для дальнейшего роста 
производ'итэлшн'ости труда, для увеличения 
выпуска колец, снижения их себестоимо
сти, уменьшения брака.

Коллектив цеха взял на себя обязатель
ство.. выполнить план за сентябрь на 103 
процента, уменышть брак на 20 процен
тов, повысить проюВ'ОДительность труда 
на 10 'Процентов, сэкономить матэриалов 
на 10 тысяч рублей.

Работа по личным шланааг производи
тельности труда —  верный путь к даль
нейшим успехам нашего цеха, к выполне
нию этих обязательств.

, П. ТУМАНОВ,
старший технолог полуавтоматного

цзха.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



К Р А С Н О Е  З Н А М Я Вооюр&сенъе, 19 1954 г. JJs 186 (9524^

Отклики на заявление Миниотеротва 
Иностранных Дел СССР

ПЕКИН, 17 оштяйтзя. (ТАСС). Китай
ская печать резко критикует заключен
ный в Манил© под давлением США до
говор о создании военного блока в Юго- 
Восточной Азии, расценивая его как ceipb- 
езную угрозу миру и национальной неза- 
висим'ости народов етого района. Какими 
бы красивыми фразами о «мире», «без
опасности», «независимости» и «ев'ободе» 
ни старались инициаторы договора при
крыть истинную сущность этого пакта, 
пишет газета «Гуанминжибао», его агрес
сивная направленность вполне очевидна.

Пакт, отмечает газета, по замыслу его 
организаторов должен стать орудием в ру- 
кал западных ко.1онизаторов и в особел- 
ности в руках американского империализ
ма для проведения их военной политики 
и для подавления национально-освободи
тельного йвижения в Азии. Острие этого 
военно-агрессивного пакта, подчеркивает 
газета, направлено против КНР, а  также 
против "других азиатских народов, отстаи
вающих свою свободу и национальную 
независимость. Ныне о помощью заклю
ченного в Маниле пакта американские 
империалисты рассчитывавхг вновь обо
стрить положение в Азии.

БУХАРЕСТ, 17 сентября. (ТАСС). Газе
та «Скынтейя», комментируя заявление 
Министефства Иностранных Цел СССР по 
поводу создания военного блока в район© 
Юго-Восточной Азии, подчеркивает, что 
оно вносят ценный вклад в дело укрепле
ния мира.

«Договор об обороне Юго-Восточной 
Азии», указывает «Скынтейя», на деле 
направлен на развязывание вооруженной 
интервенции в любой части этого района, 
всегда и  под любым предлогом. Оостанлен- 
ный за спиной пародов Азии, без их уча
стия, он направлен против этих народов 
и в первую очередь против Китайской 
Народной Республики.

Вместе с народами Азии, пишет в за
ключение газета «Скынтейя», силы мира 
во всем мире с удовлетворением привет
ствуют и  полностью ояОбряют заявление 
Министерства Иностранных Цел СССР —  
документ, открывающий перспективы ре
альной безопасности азиатских народов, 
сохранения и упрочения мира на Дальнем 
Востоке и во всем мире.

ДЖАКАРТА, 17 сентября. (ТАСС). Ин- 
д<Ш1евийские газеты на видных местах 
публикуют изложение заявления Мини
стерства Иностранных Цел СЮСР о созда
нии военного блока в Юго-Восточной 
Азии.

Газета «Дута машаракат» опубликовала 
изложение этого заявления под крупным 
заголовком: «Договор является пактом аг
рессии против стран Азии».

Газета «Хариан ракьят» указывает на 
важ1Н01еть заявления МИД СССР и подчер
кивает, что перед всем миром разоблаче
на новая затея американских правящих 
Крутов. Газета призывает народ Индоне
зии К повышению бдительности.

Союз болгаро-советских Обществ— 
массовая общественная организация

СОФИЯ, 17 сентября. (ТАСС). Сегодня 
болгарский народ отмечает 20-ю годовщи
ну основашия первой в стране организа
ции союза болгаро-советских Обществ, по
ложившего начало массовому организован
ному движению за развитие дружбы и 
сотрудничества с Советским Союзом. В 
мрачные годы фашизма поборникам друж
бы болгарского и советского народов при
ходилось работать нелегально. |Всенарод- 
ный размах союз болгаро-советских Об
ществ получил после освобождения Болга
рии от фашизма в 1944 году. Уже в

1946 году союз болгаро-советских Об
ществ объединял 160 Обществ с 28.000 
членов. В настоящее время союз объеди
няет 12 тысяч Обществ с 1.600.000 чле^ 
нов, став массовой организацией болгар
ского народа.

В связи с знаменательной датой газета 
«Отечествен фронт» сегодня опубликова
ла передовую статью, озаглавленную 
«Неугасимый очаг нашей дружбы», в ко
торой рассказывается о деятельности бол
гаро-советских Обществ.

Предвыборное воззвание Национального 
фронта демократической Германии

БЕРЛИН, 17 сентября. (ТАОС). На вче
рашнем заседании Национальный совет 
национального фронта демократической 
Германии обсудил предвы^рное воззвание 
Национального фронта демократической 
Германии.

1В обсуждении приняли участие видные 
политические и общественные деятеля, 
представители демократических партий и 
массовых организаций Германской Демо
кратической Республики, а также ряд 
представителей Западной Германшш.

Заместитель премьер-министра Герман
ской Цемо-кратической Республики Валь
тер Ульбрихт выступил на заседании с 
заключительным словом. Он подчеркнул, 
что единство участников за1седания, про
явившееся при о1бсуж'денми предвыборного 
воззвания, помогает не только делу мнр- 
ного строительства в Германской Демокра
тической Респуб.тике, но и борьбе за мир 
и национальное единство Германии.

Национайьный совет национального 
фронта демократической Германии принял 
предвыборное воззваше к населению Гер
манской Демократической Республики.

(В воззвании указывается, что 0 |бъеди- 
ненные в Национальном фронте демокра. 
тической Германии демократические пар
тии и массовые организации решили вы
ступить на выборах в Народную палату и 
в окружные кародны© представительства 
(бециркстаги) Германской Демократиче
ской Республики 17 октября с совместным 
единым списком кандидатов, так ка® ре
шение Ж1взненлых вопросов немецкого на
рода, борьба против раскола Германии и 
американского военного курса, обеепече- 
яне мира, демократическое воссоединение 
Германии и задачи мирного строительства 
в Германской Цемократической Республи
ке делают необходимым тесное сплочение 
всех патриотических и  демократических 
сил немецкого натюда.

Мы призываем всех имеющих право го
лоса граждан Германской Цемократической 
Республики, говорится в воззвании, отдать 
свой голос 17 октября 1954 года за этот 
единый список кандидатов. Ето подаст 
свой голос за список Национального фрон

та демократической Германии, тот выска
жется за сохранение и упрочение мира..

Призывая избирателей голосовать за 
кандидатов Национального фронта демо
кратической Германии, демократические 
партии и  массовые оргаиизации, объеди
нившиеся в Национальном фронте, заявля
ют в своем предвыборном воззвании, что 
они будут бороться против ремилитариза
ции Западной Германии, за вывод оккупа
ционных войск, за обеспечевие суверени
тета для всей Германии, против заключе
ния каких-либо военных договоров, за за
ключение мирного договора с Германией и 
мирное воссоединение Германии в качест
ве демократического государства.

Имеется один реальный и  доступный 
для всех путь к  миру, говорится далее в 
воззвании. Этот путь указан в предложе
ниях Советского правительстЕа об обеспе
чении коллективной безопасности в Евро
пе.

Система коллективной безопасности 
устраняет вгарождение очага войны в 
сердце Европы. Войны в Европе и брато
убийственной войны немцев против нем
цев не будет, если будет заключен евро
пейский договор об обеснечевш безопас
ности. Германия станет мирной страной, 
а Европа —  мирным континентом.

В воззвании далее выдвигается требо
вание возобновления прерванных перегово
ров о Германии с равноправным участием 
представителей обеих частей Германии с 
целью восстановления национального 
единства страны. #

Наш народ, говорится в воззвании, не 
может и не должен предоставлять реше
ние жнзяенного вопроса немцев только 
четырем великим державам. Воссоединение 
Германии может произойти только тогда, 
когда сашг немцы будут совместно бороть
ся за это. Поэтому мы твердо выступаем! 
за взаимопонимание между немцами. Сами 
немцы должны вести между собой пере
говоры и  договориться...

В заключение воззвание нризьгеает тру
дящихся ГДР 17 октября голосовать за 
единый список Национального ф(ронта де
мократической Германии.

Д еп ут а т  дат ского ф олькет инга  о поездке  
в Советский Союз

ЕОПЕНГАГЕН, 17 сентября. (TACSC).
Газета «Ланд ог Фольк» опубликовала бе
седу с членом датской делега.ции, посетив
шей. Советский Союз, —  депута,том фоль
кетинга от партии Венстре Нильсом Эрик- 
оеном.

Эриксея заявил сетрудвику газеты, что 
доездка была хорошо организована и про
извела на вето большое впечатление. По 
его мнению, крупное сельскохозяйственное 
производство, существующее в СССР, дзот 
возм1ожнюсть широко использовать совре
менную технику. Такая форма хозяйства,

несомненно, приведет в существенному 
увеличению производства, сказал он. 
Эриксен заявил, что 1Водго-Доеской канал, 
который осмотрела делегация, открывает 
«огромные перспективы в отяош евш  про
изводства дешевой электреэвергш и уве
личения урожайности».

Эриксен подчеркнул, что, по его мне
нию, «трудню было бы проводить созида
тельную работу в таких масштабах и та
кого характера, которая проводится в 
СССР, я  одновременно вести подготовку в 
войне».

Эвакуация частей китайских народных 
добровольцев из КНДР

ПЕЕИН, 18 сентября. (ТАСС). Как сооб
щает корреспондент агентства Синьхуа, 16 
сентября в Синьыйчжу —  одном из пунк
тов выгрузки, установленных соглашени
ем о перемирии в Еорее, —  начался отъ
езд на родину частей китайских народных

добровольцев. 16 сентября из Еореи от
было 5 .400 добровольцев. Находящаяся в 
Синьыйчжу нейтральная инспекционная 
группа проверила численность эвакуирую
щихся частей, а также их вооружение и 
снаряжение.

М е ж д у н а р о д н ы й  о б з о р
З н а м ен а т ельн а я  веха  
в ж изни кит айского  

народа
15 сентября в Пекине открылась пер

вая сессия Всекитайского собрания на
родных представителей. В ее работе при
нимают участие 1.226 депутатов, о1бле- 
чеиных доверием 600-ми.мионного китай
ского народа. Среди ш х  —  руководители 
коммунистической партии и народного пра
вительства, представители демократиче
ских партий и общественных организа
ций, передовики промышл'енности и сель
ского хозяйства, представители воинских 
частей, работники культуры, искусства, 
науки и техники.

В повестке дня сессии стоят валшей- 
пги© государственны© вопросы, в том чис
ле принятие конституции Еитайской На
родной Республики, ирсект которой пред
варительно подвергся всенародному oi6- 
сужденшю и получил горячее одобрение 
во всей стране. В проект© конституции 
отражены великие социальные перемены, 
происшедшие после народной революции 
и  создания Еитайской Народной Республи
ки, законодательно закреп.тены завоешания 
народа и определены пути постепенного 
поетроення в Еитае сониалнютического об
щества.'

Подчеркивая огромное историческое 
значение сессии, председатель Центрально
го народного правительства Еитайской 
Народной Республики Мао Цзэ-дун сказал: 
«Это —  веха, знаменующая новые побе
ды и новые успехи, достигнутые нашим 
народом с момента основания нашей рес
публики в 1949 году. Еолстжтуция, ко
торая должна быть выработан^и принята 
на настоящей сессии, значительно про- 
днинет вперед дело социализма в нашей 
стране».

Пять лет прошло с тех нор, как китай
ский народ встал на путь свободного, де
мократического развития. Народная рево
люция создала условия для участия в 
упра-влении государством самых широких 
слоев китайского населения. В ходС' за
кончившейся недавно кампании выборов 
народных представителей в волостные, 
поселковые, уездные, городские и  нровин- 
цяальные народные собрания было избра
но свыше 5 миллионов 600 тысяч депу
татов. Гранитной основой нового общест
венного и гоеударствевного строя в Еитае 
является союз рабочих и крестьян, руко
водимый рабочим классом и его авангар
дом —  коммунистической партией Еитая.

Народный Еитай полностью освободился 
от грабежа и эксплуатации иностранных 
империалистов. Он превратился в подлин
но еезависимое государство, занял на' 
международной арене свое М'есто великой 
державы и  стал мощным оплотом мира во 
всем мире.

Народная власть навсегда покончила с 
феодал1взмом, являвшимся главной причи
ной экономического застоя страны, доби
лась объединения народа в общей 'борьб© 
за новую жизнь. Благодаря огромному эн
тузиазму и творческой инициативе тру
дящихся масс республика за короткий 
срок восстановила народное хозяйство и 
вступила на путь социалистических нре- 
о6ра.зований.

Еои'мувистическая партия Еитая и на
родное правительство осуществили аграр
ную реформу, в результате которой мил
лионы малоземельных и безземельных 
крестьян получили принадлежавшую ра
нее феодалам землю и  навоегда избавились 
от помещичьей кабалы. В стране ищет 
большое промышленное строительство, 
осущ'ествляется культурная революция. 
Нет такой сферы в жизни страны, где бы 
не чувствовалось непреодолимого движе
ния вперед.

В 1953 году китайский народ присту
пил к выполнению первого пятил1етн©го 
плана развития национальной економикя. 
На днях государственно© статистическое

управление ЕНР опубликовало данные о 
реализации плана первого года пятилет
ки. Данные эти знаменуют собой круп
ный шаг на пути осуществления индуст
риализации и других социалистических 
преобразований в стране. За истекший 
год полностью или частично вступило Б 
строй 36 крупных промышленных объек
тов. По валовой продукции, уровень про
мышленного производства возрос по срав- 
вавию с  1952 годом на 33 процента. До
ля государственного сектора в промыш
ленности в стоимостном выражении соста
вила 53 процента.

Несмотря на стихийные бедствия, еель- 
скохозяйственноэ производство в 1953 го
ду было выше, чем в предыдущем году. 
В китайской деревне возникла и успешно 
развива'ется трудовая крестьянская взаи
мопомощь и озльсжохозяйственная кооне- 
рация. В группы взаимопомощи и произ
водственные кооперативы объединилось 
УЖ1Э свыше 60 процентов, крестьянских 
хозяйств.

В результате успехов промышленности 
и сельского хозяйства повысился мате
риальный и культурный уровень жизни 
китайского народа. Возросли зара1ботная 
плата рабочих и доходы крестьян. Госу
дарство построило для трудящихся новые 
жилые дома общей площадью в 12 мил
лионов квадратных метров. Улучшилось 
народное здравоохранение, увеличился 
выпуск книг, газет и журналов. Многое 
сделано в области ликвидации неграмот
ности. В прошлом году в различных шко
лах и на курсах ликбеза для взрослых 
в Еитае обучалось свыше 21 миллиона 
человек.

Сделавшись подлинными хозяевами сво
ей судьбы, трудящиеся народного Еитая 
с огромным энтузиазмом строят свое но
вое государство. Опираясь на союз я 
дружбу с Советским Союзом, на его по
стоянную помощь и поддетшку и исполь
зуя богатейший советский опыт, они одер
живают одну по'беду за другой и уверен
но идут вперед по пути превращения Еи
тая в социалистическую державу с высо
коразвитой индустрией, механизировжным 
сельским хозяйством, передовой культу- 
рой.

Е работе первой сессии 1Всзкитайского 
собрания народных представителей прико
вано внимание всего китайского народа. 
Она происходит в условиях всеобщего по
литического и прошводственного подъема 
в стране. В этой обстановке избранники 
великого 'KHTaHCKoro народа подводят слав- 
вгые итоги пройденного пути и определя
ют перспективы щал1ьнейш©го развития 
респ^'блики.

Еитайский народ твердо встал на новый 
путь, и никакие силы не застав.ят ©го 
повернуть вспять. Занимаясь мирным со
зидательным трудом, он бдительно следит 
за проискаш врагов мира и активно бо
рется за мир в Азии и  во всем мир©.

З а  м ир  и безопасность 
народов

в  Вене закончилась трехдневная сес
сия Бюро Всемирного Совета Мира, в ра- 
i6oTC которой участвовали многие предста
вителя национальных организаодй сторон
ников мира. Участники сессии обсудили 
доклад английского профессора Бернала о 
современном международном положении и 
о вытекающих из него задачах междуна- 
родно-го движения за мир. По окончашии 
заседаний Бюро опубли.ковало заявление, 
имеющее важное значение для дальнейше
го усиления борьбы народов за сохране
ние и ущюче'Ние мира.

Сессия с удовлетворением отметила, что 
в результате мощного народного движения 
стали возможными соглашения о переми
рии Б Еорее и Индо-Еитаэ, потерпели про
вал договоры о создании «европейского 
оборонительного сообщества» и «енропей- 
ской армии», цель которых состояла в 
возрождении германского милитаризма.

«Миллионы людей во всех странах, —  
говорится в заявления, —  по праву гор
дятся сегодня той ролью, которую они 
сыграли в этой победе».

Однако эта побэда не должна ослаблять 
бдительности сил мира. Бюро Всемирного 
Совета Мира подчеркивает, что «над Ев
ропой нависла непосредственная угроза, 
которая может свести на-иет В'се досжг- 
нуты© результаты».

События последнего времени показыва
ют, что В!раги мира отнюдь не юставили 
своих планов милитаризации Западной 
Германии и включения ее в агрессивные 
блоки. Несмотря на круш1енн© «европей
ского оборонительшого соРбщества», запад
ногерманские реваншисты и их заокеан
ские покровители изыскивают новые пути 
для возрождения германского вермахта и 
увековечивания раскола * Германии. Об 
этом свидетельствуют переговоры, которые 
вели в последние дни с Аденауэром ми
нистр инО'Странных дел Иден и  государст
венный секретарь США [Даллес.

Бюро Всем1ирного Совета Мира призы
вает народы воспрепятствовать вооруже
нию Германии, в какой бы форм© и  под 
каким бы предлогом оно ни проводилось, 
и требовать созыва совещания четырех 
великих держав для возобновления пере
говоров по германскому вопросу. «Ни од
но правительство, —  гласит заявление 
Бюро, —  не должно создавать препятст
вия для переговоров, соверШ'ая действия, 
которые пом'епш1и бы их проведению, или 
же ставя предварительные условия».

Бэзопаеность народов не может быть 
обеспечена в условиях, когда Соединен
ные Штаты и ряд других стран создают 
во©Н1Ные блоки, противопоставляют одни 
государства другим. Совсем недавно в Ма
ниле по инициативе и ири самом актив
ном участии представителей правящих 
кругов США группой стран (США, Анг
лия, Франция, Австралия, Новая Зелан
дия, Филиппины, Таиланд и Пакистан) 
был заключен так называемый «договор 
об Обо'роне Юго-Восточной Азии», который 
Является не чем иным, как новым агрес
сивным военным союзом, направленным 
против свободы и национальной независи
мости народов Азии и прежде всего про
тив Еитайской Народной Республики. За
явление М|ивистерства Иностранных Дел 
СССР до конца разоблачает сущность это
го «договора». «Новая во>еннан группиров
ка, —  говорится в заявлении, —  по су
ти дела представляет собой блок колони
альных держав, в основ© которого лежат 
империалистические цели сохранения их 
экономических и политических по.зиций в 
Азии, положение, в kotoipom коренным об
разом изменилось, особенно в связи с 
исторической победой великого китайско
го народа, покончившего с нностра1ННым 
гнетом, установившего народную власть в 
стран© и твердо ставшего на путь эконо
мического и  культурного прогресса».

Создание военных группирошок и воен
ных коалиций, как изв1естно, таит в себе 
зловещую угрозу для мира между народа^ 
ми. Состоявшаяся в Вене сессия Бюро 
Всемирного (Совета Мира призвала народы 
бороться против создания военных блоков 
и коалиций, за мирное сосуществование 
всех государств, за сотрудничество между 
ними и соглашениэ о всеобщем разоруже
нии и запрещении оружия массового 
уничтожения.

В целях объединения вокруг этих задач 
сил В'сех народов сессия Бюро ностановн- 
ла созвать 18 ноября текущего года сес
сию Всемирного Совета Мира, которая об
судит самые насущные вопросы, связан
ные с задачами сохранения и упрочения 
М1&ждународного мира.

Решения (Венской сессии Бюро Всемир
ного Совета Мира найдут, несомненно, са
мую активную поддержку сторонников 
мира на всем земном шаре и придадут 
движению за мир еще 1большую массовость 
и организованность.

Д. БОЧАРОВ.

Т Е А Т Р

Областной драматический театр имени 
В. П. Чкалова

19 сентября, днем — «Стрекоза», ве. 
чером — «Опасный спутник».

21 сентября — «Стрекоза».
22 сентября — «Опасный спутник».
Начало дневных спектаклей в 12 ча

сов дня, вечерних — в 7 часов 30 ми
нут.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького. 19 оен
тября. Для детей — «Застава в горах». 
Начало сеанса в 9 часов 30 минут 
утра. 20 сентября — «Алеко». Сеансы: 
10. 11-20, 12-40, 2, 3-20, 4-40, 6, 7-20, 
8-40, 10.

Кинотеатр имени И. Черных. 19 сен
тября. Большой зал — «Тайна горного 
озера». Сеансы; 10-30. 12-30, 2-30,
4-30, 6-30, 8-30, 10-30. Малый зал — 
«Павлинка». Сеансы: 12, 2, 4, 6, 8, 10. 
20 сентября. Большой зал — «Тайна 
горного озера». Сеансы; 10-30, 12-30,
2-30, 4-30, 6-30, 8-30, 10-30. Малый
зал — «Застава в горах». Сеансы: 12, 
2, 4, 6. 8, 10.

Томское техническое училище ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ ЮНОШЕЙ И ДЕВ'У- 
ШЕК, имеющих законченное образование в объеме средней школы, в возрасте от 
17 до 25 лет. Прием проводится до 15 октября 1954 года.

Училище готовит слесарей-механиков, электромонтеров промышленного 
электрооборудования, слесарей-инструментальщиков, конструкторов-чертежни- 
ков, нормировщиков, контролеров отдела технического контроля.

Поступающие должны представить: заявление, свидетельство об окончании 
средней школы, справку с места жительства, паспорт, военный билет (для воен
нообязанных) и 4 фотокарточки размером 3 X 4  см. Обучение бесплатное.

Успевающим выплачивается стипендия в размере 235 рублей. Воспитанни
ки детских домов, 1срутлые сироты и дети инвалидов Отечественной войны 
1-й и 2-й групп обеспечиваются бесплатным питанием, обмундированием и сти
пендией в размере 50 рублей.

Нуждающимся иногородним предоставляется бееллатное общежитие. Прием
ные эк.чамены для поступающих не проводятся.

Адрес училища: г. Томск, улица Крылова, 27. 2 —2

Томская областная фельдшер
ско-акушерская школа 
ОБЪЯВЛЯЕТ ДОПОЛНИТЕЛЬ
НЫЙ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ,

окончивших 10 классов, в груп
пу с  сокращенньш сроком обуче
ния на отделение фельдшеров.

Экзамены проводятся с 20 по 
25 сентября по русскому языку и 
литературе (письменно и устно) и 
истории СССР (устно).

Обращаться; г. Томск, улица 
Карташова, 23, телефон 20-93.

« 2 — 2

Томскому хлебокомбинату требуются: 
бухгалтер, знакомый с учетом материа
лов, счетовод, экспедиторы, ученики на 
булочные изделия в пекарни.

Обращаться: г. Томск, улица Батень- 
кова, 2 , отдел кадров, с 9 часов утра до 
4 часов дня. 2 — 2

Томское областное управление трудовых резервов с 20 сентября 1954 года 
ПРОВОДИТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ В ШКОЛЫ ФЗО.

Школы ФЗО готовят: плотников, каменщиков, штукатуров, судовых 
плотников, элсктролебедчиков, мотористов электропил, трактористов и су
довых кочегаров.

Принимаются юноши в возрасте 16— 17 лет, девушки в возрасте 
16— 18 лет (только на штукатуров, школа ФЗО №  2). Образование — 
не ниже 4-х классов.

Требуются документы: паспорт, свидетельство об образовании, справка 
с постоянного места жительства, 2 фотокарточки размером 3 X 4  см.

Учащиеся находятся на полном государственном обеспечении. Нуждаю
щиеся обеспечиваются общежитием.

Заявление и документы подавать по адресам:
г. Томск, улица Розы Люксембург, 18. 
поселок Моряковка, Томского района. 

Школа ФЗО № 6 — поселок Батуртао, Аснновского района. 
Школа ФЗО № 7 — 41-й квартал Тимирязевского леспромхоза

Школа ФЗО № 2  
Школа ФЗО №  3

Том
ского района.

Школа ФЗО № 8 — г. Асино, поселок Сосновка.
Консультации и справки даются в областном управлении трудовых ре

зервов: г. Томск, улица Фрунзе, 14, 2-й этаж.
2 — 2

Томской конторе желдорпроекта тре- 
буются: уборщицы, сторожа, кочегары, 
истопники, дворник, плотники, штука
туры и шоферы. Обращаться: г. Томск, 
проспект имени Кирова, 20, отдел кад
ров. 2 — 1

Промартели «Сельхозмашина» на по
стоянную работу требуются: мастер от
дела технического контроля, нормиров
щик, слесари, формовщики, литейщи
ки, кочегары, разнорабочие и грузчики 
на автомашину.

Обращаться; г. Томск, улица Розы 
Люксембург, 121.

3 — 2

Срочно требуются: лесорубы, 1Т1узчн- 
ки, рабочие на лошадях, счетовод-кас
сир, инженер или техник лесного хо
зяйства. Квартирам!и обеспечиваются. 
Обращаться: Т^мярязевокий учебно- 
сшытный лесхоз. Дачный городок, за ре
кой Томью, улица Октябрьская, 29.

2 - 1

ПЕРЕГОВОРЫ ДАЛЛЕСА 
С АДЕНАУЭРОМ

ПАРИЖ, 16 сеятябтхя. (ТАСХ1). Еак пе
редает агентство Франс Пресс, сразу ж© 
после прибытия Йаллеса в Бонн начались 
германо-америх^анские переговоры.

С немецкой стороны в цереговорах при
нимают участие, кроме канцлера Аденауэ
ра, статс-сс'кретарь министерства инюст- 
раиных дел Хальштейн, руководитель по
литического отдела милистерства нню'ст- 
ранных дел Бланкенхорн и «уполномочен
ный правительства по вопросам безопас
ности» (фактический В’Оенный министр) 
Блаик.

С американской сторояы в переговорах 
участвуют Даллес, помощник государст
венного секретаря по европейским^ делам 
Мерчэнт, номощник министра обороны 
Хевсел, директор отдела госдепартамента 
по планированию -политики Боуи, амери
канский верховный комиссар в Германии 
Еоиэнт и заместитель америкалского вер
ховного комиссара (Даулинг.

Козипюнике о переговорах 
Даллеса е Аденауэром

ЛОНДОН. 17 сентября. (ТАОС). По со
общению корреепондента агентства Рей
тер из Бонна, закончились переговоры 
между государственным секретарем США 
|Даллесом и западногерманским канцлером 
Аденауэром. Сегодня перед отъездом 'ИЗ 
Воина в Лондон Даллес огласил коммюни
ке, в котором говорится, что участники 
переговоров «пришли к соглашению о 
том, что германешй суверенптет должен 
быть восстановлен в кратчайший срок. 
Одновременно они достигли соглашения о 
том, что Гермавия должна участвовать на 
условиях полного равенства в снсте.ч© 
безопасности Европы» (г. е. в атлантиче
ском блоке). Еак известно, под суверени
тетом понимается предоставление Запад
ной Германии неограниченного права на 
перевооружвиже.

По мнению обоих министров, говорится,; 
далее в коммюнике, обсуждение этого пла-' 
на «следует продолжить, как только это 
окажется практически возможным, с  дру- 
шми заинтереоованными правительствами, 
и' после заседалия НАТО он должен быть 
претвореи в конкретные действия».

БЕРЛИН, 17 сентября. (ТАСС). В сооб- 
щевин «Секретлхю совещание в Бонне» 
газета «Телеграф» пишет, что главной те
мой переговоров между Даллесом и Адеу^ 
науэром был вопрос о рбмнлитарлза.ции.

Газета «Телеграф», комментируя в ре
дакционной статье поездку Даллеса в Ев
ропу и его переговоры с Аденауэром, счи
тает, что эта поездка осложнила перегово
ры Идеиа с Мендес-Франсом.

Прибытие Даллеса 
в Лондон

ЛОНДОН, 17 сентября. (ТАОС). Еак net-
редает агентство Рейтёр, сегодня государ
ственный оекретарь США Даллес прибыл 
в Лондон для переговоров с английским 
правительством.

Письмо в редакцию
Просим через газету передать глубо

кую благодарность организациям и то
варищам, выразившим соболезнование 
по поводу постигшего нас горя — смер
ти горячо любимой матери, дочери и жен 
ны Бабановой Клавдии Ивановны.

Семья Бабановых.

Зам. рздактора С. А. КРОПАЧЕВ.

Томскому институту физических мето
дов лечения требуются на постоянную 
работу: медсестры, санитарки, слесарь 
и кочегары.

Обращаться: г. Томск, улица Розы 
Люксембург, 1, отдел кадров.

2 — 2

Коллектив, дирекция, партий
ная организация и завком дрож
жевого завода с прискорбием из
вещают о смерти старейшего ра
ботника завода члена КПСС 

ЙАСИЛЬЕВА 
Ефима Михайловича 

и выражают соболезнование семье 
покойного.

Требуется квалифицированный сто
ляр-мастер по дереву.

Обращаться: г. Томск, улица Киев
ская, 60, отдел кадров пединститута.

3 — 2

Срочно требуется квалифицированный 
бухгалтер, оклад 900 рублей.

Обращаться: г. Томск, улица Ени
сейская, 35, Оибзнергомонтаж. Телефон 
28-54, добав. 1-41.

2 — 2

Томскому строительно-монтажному 
управлению треста «Сибздравпром- 
сгрой» требуются на постоянную и вре
менную работу: плотники, каменщики, 
грузчики на автомашины, разнорабочие. 
Оплата труда сдельная. Нуждающиеся 
обеспечиваются жилплощадью.

Обращаться: г. Томск, Московский 
тракт, 2 (во дворе мединститута), отдел 
кадров.

2 — 1

Гр-ка Бб1рднинова Александра Иг
натьевна, проживающая в г. Томске, 
проспект имени Кирова, 3, кв. 3, воз
буждает дело о расторжении брака с  
гр-ном Бердниковым' Иваном Александ
ровичем, проживающим в Омской обла
сти, Азовский район, село Азово.

Дело подлежит рассмотрению в народ
ном суде 3-го участка Кировского райо
на г. Томска.

Гр-ка Закамалдина Елена Аверьянов- 
на, проживающая в г. Томске, улица 
Карла Маркса, 13. кв. 22, возбуждает 
дело о расторжении брака с гр-ном За- 
камалдиным Иваном Евстеевичем, про
живающим в Томской области, село 
Каргасок, Каргасокский леспромхоз.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном'суде 2-го участка Куйбышевско
го района г. Томска.

“ 1Адрес редакции; гор. Томск, проса, ви. Ленива, 13, телефоны для справок (круглые сутки) — 42-42, редактора — 37-37, зам. редактора — 37-70, ответ, секретаря — 31-19, секретариата — 42-40, отделов: партийной жизни — 
37-77 в 42-44, вропагаяды — 47-43. вузов, пшол а культуры — 42-46, сельского хозяйства — 37-39, промышлевного — 37-75, отдела писем — 37-38 и 31-47, отдела информации — 37-33. зам. зав. издательством — 37-75,

бухгалтерии в отдела объявлений — 37-Зб, стевографвспга — 33-94, директора типографии — 37-72.
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